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Joaçaba apresenta turismo 
e Carnaval na WTM Latin 
America em São Paulo

Feliz Páscoa

Destaques:
Victória e Lucas, do Volei 
e do Badminton, orgulho 
dos Joaçabenses.

Vai viajar
Cuidado nas estradas:
PMSC e PRF iniciam operação 
Semana Santa e Tiradentes 2025 
nas rodovias e dão dicas 
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Saímos do vácuo do 
carnaval e retornamos a 
realidade. Temos no 
momento atual, como 
realidade que o Governo 
Central tem que enfrentar: 
a inflação com o 
desenfreado aumento dos 
alimentos; a nova crise 
mundial, com a guerra nas 
importações e exportações 
em decorrência das 
imposições da tarifas pelo 
Estados Unidos da 
América; O Governo 
Central enfrenta, mas não 
resolve o deficit público, 
que mês a mês continua 
delapidando a economia do 
Brasil que está em 
frangalhos; Causa temor as 
discussões em nosso 
Parlamento e Governo 
Central, sobre a PEC da 
segurança, que visa 
centralizar em Brasília a 
segurança dos Estados da 
Federação, que certamente 
é preocupante e deve ser 
repudiado pelos 
Governadores dos Estados, 
pois a tentativa aveludada 
(macia e capciosa) atual, é 
tão somente a centralização 
de poder e o que vem deste 
Ministro, merece cautela, 
pois a sua apatia no 
combate ao crime e sua 
ficha pregressa e as 
medidas já tomadas com 
transparente invasão de 
competência nos Estados 
Federados, deram mais 

Passou-se mais de um 
mês, dos eventos e 
resultados das folias de 
Carnaval, com a avaliação 
das Escolas de Samba, nas 
Avenidas e Sambódromos 
do Brasil.  Com o término 
do evento Carnaval, o tão 
falado vácuo do Carnaval, 
teve fim na quarta-feira de 
cinzas (05mar), retornando 
os foliões às suas ativida-
des normais, as empresas 
retomaram suas produções, 
o governo central retornou 
a seus problemas, que não 
poucos e o barco segue em 
águas revoltas. 
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proteção ao crime, do que 
combatê-lo. 

O Governo Central, já 
detém o comando das 
forças armadas, como 
também, detém o pleno 
comando da Polícia 
Federal, Polícia Rodoviária 
Federal, Polícia do 
Exército, Polícia 
Parlamentar, etc. Submeter 
as polícias estaduais, a um 
comando único 
centralizado ao Ministério 
da Justiça, com a utilização 
de uma PEC, é deveras 
preocupante, pois mais 
demonstra desestruturar os 
Estados e montar um novo 
aparato de governo e não 
de estado. 

O Estado não pode ser 
um instrumento de 
dominação de classes, com 
uma simples divisão de 
dominantes e dominados. 
Temos que, em um país 
democrático, deve 
prevalecer que o conjunto 
de cidadãos, dá origem ao 
estado e não o conjunto de 
estado, dá origem ao 
cidadão. 

O Estado após formado, 
passa a deter poder, mas 
continua a ser o Estado, 
com uma sociedade 
constituída de indivíduos 
organizados. No momento 
atual temos uma grande 
fagulha, a ser aproveitada 

O Brasil é um 
continente e cada estado 
federado, possui suas 
próprias peculiaridades, 
relacionado a costumes, 
tradições, topografias, 
ideologias, entre outras e 
certamente que a nação 
brasileira, não necessita de 
mais um aparato de 
segurança, para combater o 
crime, somente precisa de 
autonomia, onde cada 
estado federado possa atuar 
com independência, sem as 
constantes interferências 
obtidas por judicializações, 
que impedem e sufocam os 
meios de combates o crime 
organizado.  

Parlamentares e 
dirigentes da nação 
brasileira, certamente que 
estão vislumbrando que o 
país não está navegando 
em águas calmas, mas sim, 
em um mar revolto, 
merecendo especial 
atenção, pois o “VÁCUO 
DO CARNAVAL” 
terminou. Parlamentares, 
retornem as suas 
atividades, visando o 
interesse de quem os 
elegeu e não repousem nos 
interesses de classes 
dominantes.

Como também, analisar 
com a necessária acuidade, 
as propostas de reformas 
do Código Eleitoral, não 
permitindo acomodações 
para beneficiar alguns, em 
prejuízo de outros, 
demonstrando tratamento 
desigual para iguais. Por 
ser também uma situação 
de momento, devemos 
aproveitar o calor da 
premiação do filme 
“AINDA ESTOU AQUI”, 
para que não venha ser 
somente um registro, com 
finalidade de promoção 
artística (cinematográfica), 
mas que seja um registro 
daquilo que não pode 
voltar a acontecer.  

Vinicius Schmitz de 
Carvalho - Advogado  

ou ser definitivamente 
apagada, cabendo ao 
Parlamento a obrigação de 
demonstrar sua força, em 
relação a lei da ANISTIA, 
atendendo a vontade do 
povo e não de uma elite 
ideológica, que entre 
muitos, já foram 
beneficiados pela anistia 
ocorrida no passado, em 
que exilados retornaram ao 
Brasil, mesmo equiparados 
a criminosos contra a 
soberania do Brasil, 
amparados exatamente em 
uma benesse, que os 
anistiou e atualmente, se 
estranha que revoltados se 
mostram contra a nova 
concessão. 

Tribuna Popular

Já no requerimento 011, Menezes 
solicita o uso da tribuna pelo CETEPI, 
entidade gestora do Polo Inovale. 
Ambas as datas de utilização da 
tribuna ainda serão marcadas.  

Nathan atuou nos principais veículos 
de comunicação do Vale do Itajaí e do 
estado. Em 2020 ingressou no setor 
público assessorando Jorginho Mello 
no Senado. Mostra ser um homem de 
confiança de Jorginho Mello.

Trabalho

De confiança

Dois requerimentos para solicitação 
de uso da Tribuna Popular da Câmara 
foram apresentados pelo vereador 
Ricardo Menezes (PL). No 
requerimento nº 010 ele solicita que 
seja convocado o secretário de Gestão 
Administrativa e Financeira de 
Joaçaba. O objetivo, segundo o 
vereador, é obter esclarecimentos 
sobre o desempenho econômico do 
município. Recentemente um artigo 
do ex-vereador e candidato a prefeito 
pelo PL, Rodrigo Pedrini mostrou que 
o desempenho não é nada animador.

O jornalista Nathan Neumann é o no-
vo secretário adjunto da Comunicação 
do Governo de Santa Catarina. A 
nomeação, pelo governador Jorginho 
Mello, foi publicada nesta sexta-feira, 
11, no Diário Oficial do Estado 
(DOE). Nathan atuava como assessor 
do governador e agora vai comandar a 
pasta ao lado do secretário Bruno 
Oliveira, que assumiu a Secom no 
início de 2025.

Pontaria no tiro
SC lança edital de R$ 6,6 milhões 
para credenciar estandes de tiro para 
treinar forças de segurança. O Estado 
de Santa Catarina quer credenciar 
novos estandes de tiro para 
treinamento técnico de 5.225 
servidores das forças de segurança 
pública catarinense, alcançando o total 
de 70 municípios com espaços para 
capacitação. O investimento é de mais 
de R$ 6,6 milhões. A assinatura do 
edital para o credenciamento ocorreu 
na terça-feira (15). Mais pontaria no 
“tiro” e menos bala perdida.

Só não trabalha quem não quer. Para 
quem está em busca de uma nova 
oportunidade de trabalho, la vai! Uma 
empresa de Treze Tilias, referência no 
setor de nutrição animal, está com 
vagas abertas e realizará um processo 
seletivo nesta quinta-feira, 17 de abril, 
em Joaçaba, com entrevistas 
presenciais no Senac (Rua Tiradentes, 
nº 170, Centro – ao lado da delegacia), 
das 13h30 às 17h.

Nascido em Blumenau, a cidade onde 
também cursou Jornalismo e iniciou a 
carreira profissional, acumula 
passagens por veículos de grande 
relevância no estado, com uma 
trajetória construída em diferentes 
frentes do jornalismo — TV, rádio, 
jornal impresso, plataformas digitais e 
assessoria de imprensa.

A função é dar apoio, mas discordar 
também é uma função que nos cabe. A 
ideia de expansão da antiga Oliejho 
Cultural é ótima, mas convidem 
também Treze Tílias e Piratuba. – 
Então o que não gostou? FICA não 
fica bem na pronúncia e como evento 
tem que soar forte.

Que o próximo passo seja a Argentina, 
que seja Passo Fundo, que seja Pato 
Branco, Londrina, etc. E se o Prefeito 
ou o Vice puder dar respaldo ao 
Krause, que pelo menos um vá junto. 

Aproveitei a inserção de divulgação 
para dizer que acredito friamente na 
superação da Vale Samba, apesar do 
sinistro. Acredito que possa ser 
melhor que antes. Acredito na força da 
Acadêmicos e na garra da Unidos de 
Herval. Que apareça os Amigos de 
Luzerna com uma escola. Por que 
não?! 

A ação tem como objetivo ampliar o 
quadro de colaboradores da unidade 
localizada em Treze Tílias (SC) e 
oferece transporte gratuito para os 
selecionados que residem em 
municípios da região.

Carnaval
Até que enfim alguém entendeu aquilo 
que venho dizendo há muitos anos. A 
divulgação de nosso carnaval deve ser 
além das nossas fronteiras. Chega de 
colocar todo o dinheiro da publicidade 
num lugar só porque uma pessoa se 
acha no direito de ser mais que os 
outros. A distribuição deve ser 
equivalente a importância dentro da 
expectativa daquilo que você pretende 
atingir. Agora, Paulo Krause esteve 
em São Paulo. Aliás, o Krause é uma 
grata surpresa no lugar que ocupa, 
muito superior ao professor anterior, e, 
vai bem porque tem o apoio do 
prefeito Sartori, outra grande surpresa 
nesse setor. 

Que a liga não fique só para receber as 
verbas e faça logo a escolha do 
Reinado (Rainha e Rei Momo), de 
preferência pessoas com gingado e 
aparência que a função exige e possa 
acompanhar nessas inserções de 
divulgação. 

Que se a presidência da Liga, que na 
minha opinião deve sim ser alguém 
ligado as escolas, não tem disponibi-
lidade por outros afazeres,  que se 
contrate um executivo que tenha 
destreza e a confiança da Diretoria. Na 
era da IA não podemos mais deixar de 
fazer. Não vão na onda daqueles que 
pensam só no seu umbigo. Liga é das 
Escolas, mas os trabalhos podem ser 
delegados.

Não gostei

‘‘Só acredito vendo’’:
Um incrédulo sobre o contorno viário 
de Joaçaba, Herval e Luzerna. - É 
porque não conhecem a garra e 
determinação do Jorginho. É só fazer 
o serviço de casa sem picuinhas. Eu 
acredito.
Muitos não acreditavam que seria 
governador...! - Tá lá.
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Por Vinicius Carvalho*

Por João Justino Abel

RapidinhasNo Brasil permanece a 
máxima, de que o ano 
só começa depois do 
carnaval
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Por	Euclides	Riquetti*
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Uma verdadeira guerra de narrativas está instalada na Pátria Amada, 
Brasil! Uns a amam de um jeito, outros de outro, mas o jeito Gérson de 
levar vantagem em tudo está sempre muito evidente. Vejamos, por 
exemplo, os deputados que assinaram a proposta de anistia aos 
atrapalhados de 08 de janeiro de 2023! Colocam um pé em cada canoa 
pelo menos uma centena deles. São pela anistia, cujo governo Lula 3 é 
contra, mas seus partidos têm participação em ministérios. São, 
simultaneamente, lado A e lado B. Enquanto isso, nas redes sociais 
circulam vídeos com recortes ´para todos os gostos. Com o jornalismo 
desacreditado e ativista, os youtubers é que estão ganhando a audiência 
do público brasileiro. Se em ano sem eleições a situação é assim, 
imaginem em 2026, com um pleito novamente polarizado e que, até o 
momento, nem situação, nem oposição têm toda a clareza sobre quem 
serão os seus candidatos a Presidente da República.

A última do momento é uma denúncia, em todas as mídias possíveis, 
de falcatruas que vêm acontecendo na CBF e que envolvem, 
diretamente, sócios de um Ministro do STF e a Primeira Dama 
Rosângela, a moça do Bairro São Cristóvão, lá de Porto União. Andei 
muitas vezes de bicicleta naquele bairro entre 1972 e 1977, tinha 
colegas de trabalho e de faculdade que ali moravam, ia aos dentistas 
Mário e Francisco Simm, ia ver algum aviãozinho de Aeroporto José 
Cleto, que era pai da maior fera da nossa turma, o Esoani Parísio Cleto. 

Luiz Inácio viaja para participar de eventos que seu time organiza, onde 
convidam a companheirada, mas que não consegue reunir mais 
considerável público. No Rio de Janeiro, foi cobrado por um ferroviário, 
publicamente, por uma promessa que fez à categoria ainda no Governo 
Lula II.

Os conservadores brasileiros, por sua vez, estão trabalhando, sem 
muito estardalhaço, para eleger uma significativa maioria no Senado e 
na Câmara Federal. Aprenderam que voto é capital, que o grande Poder 
está em ter o controle do Legislativo para impor-se diante do Executivo 
e, brevemente, do Judiciário. É um trabalho parecido com o que a 
Esquerda Brasileira fez nas últimas quatro décadas, para chegar ao 
domínio da situação política no País. Mas sem estardalhaço, há 
estratégias, estudos, ações silenciosas.

Conservadorismo em alta – Estive em Chapecó, cidade 
administrada pelo amigo João Rodrigues, que tem elevada aprovação 
popular. Na tarde de sábado, vi a derrota da Chape diante do Coritiba, 
por 2 a 1. O resultado poderia ter sido um empate, mas o time da casa 
foi muito mal no primeiro tempo. A partir da metade do segundo tempo, 
houve grande pressão do time da casa sobre os adversários, fizeram um 
gol e perderem oportunidades de conseguir um empate. Mas os 
torcedores estarão com o Verdão do Oeste em todas as circunstâncias, 
nas vitórias ou nas derrotas.

*Euclides Riquetti – Escritor – www.blogdoriquetti.blogspot.com

O estádio Arena Condá foi contemplado com uma boa reforma e 
ganhou gramado sintético. O Prefeito Rodrigues foi aplaudido em seu 
breve discurso antes da partida, dando o estádio para que seja bem 
utilizado pela Chapecoense. Ao lado da Arena, há um Centro Cultural 
formidável, onde, na noite de domingo, presenciei a Cantata de Páscoa, 
onde, no palco, mais de 350 crianças da Escola Adventista, formavam 
um coral afinado e alegre, numa performance estupenda. Aplaudi meus 
netos Ângelo e Beatriz, 7 e 5 anos, entusiasmados pequenos cantores. 
No quesito, nossa cidade bem que poderia melhorar, lembrando que 
Luzerna é que tem contemplado seu povo com belas apresentações da 
gurizada.

Enquanto isso, Jair Messias 
convalesce de intervenção 
cirúrgica abdominal, num 
procedimento de uma dúzia de 
horas, em razão de problemas 
ainda decorrentes da facada que 
levou de Adélio Bispo, na 
campanha de 2018 para 
Presidente da República. Uma 
cirurgia que exigiu mais de 12 
horas de intensa ação de uma 
equipe médica, em Brasília. E 

Meus amigos de lá não gostam de 
Rosângela, que não apareceu por 
ocasião das últimas enchentes, 
tendo ido fazer vídeos no estado 
gaúcho. Seria falta de empatia 
para com seu povo, seus antigos 
vizinhos, seus amigos de 
infância?

Por Léo Rosa de Andrade* 

“Estamos com milhares de 
oportunidades abertas em 

O Sistema Nacional de 
Emprego (Sine) de Santa 
Catarina inicia a semana com 
9.526 vagas de emprego abertas, 
sendo 496 destinadas 
exclusivamente para pessoas com 
deficiência (PCD). As 
oportunidades estão distribuídas 
por todas as regiões do estado, 
com destaque para a Grande 
Florianópolis, Norte e Vale do 
Itajaí.

Para o secretário de Estado da 
Indústria, Comércio e Serviço, 
Silvio Dreveck, os números 
demonstram o aquecimento da 
economia catarinense e reforçam 
a importância do Sine na 
intermediação entre empresas e 
trabalhadores.

A inspiração de Justiniano era 
Teodora, a imperatriz. Ela fora 
bailarina, atriz e apreciava sexo. 
Tinha vida “desregrada”. 
Justiniano e Teodora perceberam 
que uma ideologia religiosa daria 
“liga” para os povos sob seu 
domínio. Investiram nisso. 
Teodora morreu, Justiniano 
mandou que se fechassem todos 
os “lugares em que se risse”; leia-
se: divertir-se.

Constantino impôs a crença 
católica como única e necessária. 
Simplesmente destruiu os 
templos das demais religiões e 
matou o\as discrepantes de seu 
adotado credo. Justiniano 
aprofundou a severidade católica 
e a fez método de vida. Dentre 
outras coisas, Justiniano 
estabeleceu a moral de restrição 
dos prazeres do corpo.

Eis a conta: o modo católico 
de pensar tornou-se imperativo 
de 306 até 1789 (Revolução 
Francesa). São 1.600 anos, 
portanto. Se lembrarmos que o 
Iluminismo não se estabeleceu 
então em Espanha e Portugal, 
temos que a herança ibérica nos 
lega mais desse ascetismo. Nossa 
compreensão do corpo é a de um 
lugar de pecado.

Justiniano reinou sobre o 
mundo que forma a Tradição 
Ocidental de 527 a 565. Morreu 
em Constantinopla. O nome da 
cidade foi uma homenagem a 
Constantino, outro imperador do 
mundo (de 306 a 337), 
instaurador do catolicismo e 
editor da Bíblia (em Niceia, 325). 
Ambos, a ferro e fogo, fizeram 
das suas as vontades gerais.

Esse “pensamento” regia as 

praticamente todos os municípios 
catarinenses. Esse cenário é 
reflexo da força do nosso setor 
produtivo e do trabalho que o 
Sine realiza, conectando 
empresas com mão de obra 
qualificada. Convidamos os 
trabalhadores a aproveitarem esse 
momento bem como procurarem 
uma unidade do Sine para se 
candidatar às vagas disponíveis”, 
destaca Dreveck.

Meio-Oeste – 944 vagas
Confira as vagas na região:

Os interessados podem 
acessar as vagas pelo aplicativo 
Sine Fácil ou comparecer 
pessoalmente a uma das unidades 
do Sine em Santa Catarina 
levando documentos pessoais e 
carteira de trabalho.

Todo\as, mais ou menos, 
estamos prenhes dessa moral que 
se denomina de cristã. Os locais 
em que se ri continuam sob 
interdição. Embora Jesus tenha 
absolvido Madalena (que nem era 
prostituta, mas cometeu 
adultério), os cristãos vivem 
atirando primeiras pedras nos 
prostíbulos através dos tempos, 
conquanto os frequentem e 
gostem.

Só muito recentemente a 
Justiça começa a ver a coisa de 
outro modo. Leio no http://xn--
empriododireito-xrb.com.br/ 
“Casa de prostituição não é 
crime, diz juiz em sensível 
sentença inspirada em literatura” 
(http://migre.me/r5yRE). O 
magistrado, Denival da Silva, 
explicita a hipocrisia da moral 
religiosa e prestigia a 
Constituição. Edito:

“Ao mesmo tempo que 
cultuavam o aparente zelo e 
apreço pela instituição familiar, 
impondo severas doutrinas 
machistas como forma de 
preservação da moralidade e 
ética, satisfaziam suas orgias e 
fantasias mais recônditas nas 
casas de tolerância, que a própria 
sociedade, como o nome está a 
indicar, permitiu que existissem.

A mulher de prostíbulo, antes 

instituições e os costumes. O 
Direito Romano (Justiniano o 
recuperou) instruía o patriarcado. 
A ascese (austeridades, 
disciplinas, rituais, evitações 
morais etc. prescritas aos fiéis, 
tendo em vista a observação de 
desígnios divinos e mandamentos 
sagrados) padronizou as pessoas, 
gerando unidade social.

Lages: 269 pcd 17

Videira: 109

Caçador: 479

Fraiburgo: 44

Oeste – 1272 vagas

Chapecó: 292 pcd 50

Xaxim: 11

Concórdia: 253 pcd 03

Seara: 171 pcd 64

Capinzal: 57
Campos Novos: 113

Curitibanos: 78

Xanxerê: 145 pcd 30

Abelardo Luz: 19

São Lourenço do Oeste: 20

São Carlos: 35 pcd 30

São Miguel do Oeste: 326

Joaçaba: 64 pcd 02

Serra Catarinense – 316 vagas

São Joaquim: 47

A legislação preocupou-se 
claramente com a moral-cristã, 
porquanto de nenhuma relevância 
jurídico-penal. Para com a 
mulher prostituta (ou prostituída) 
não há preocupação da lei, ainda 
que a Constituição Federal diga 
que todos são iguais perante a lei, 
sem distinção de qualquer 
natureza… (art. 5º, caput).”

*Léo Rosa de Andrade - Doutor 
em Direito pela UFSC. 
Psicanalista e Jornalista.

de ofender qualquer bem 
jurídico, é a grande ofendida, 
porque dispõe de sua própria 
dignidade. E não há bem jurídico 
mais nobre que a dignidade 
humana, tanto que eleito com 
eixo gravitacional de todas as 
garantias constitucionais (art. 1º, 
III, CF).

O Código Penal preocupou-se 
com a prostituição acolhendo a 
moral-cristã de antão (e de agora 
ainda), para 'preservar' os valores 
familiares e sociais. Basta 
observar que o legislador 
intitulou os crimes contra a 
liberdade sexual e a esta 
moralidade com o sugestivo 
nome: Os Crimes Contra os 
Costumes (Título VI) [nota: 
alterado, em 2009, para Crimes 
Contra a Dignidade Sexual].

Nas razões de decidir está o 
fundamento republicano da vida 
social. Não obstante nos 
declararmos República em 1889, 
o republicanismo não nos 
alcançou plenamente os 
costumes. Interessante como o 
Judiciário, ou parte dele – o STF, 
sobretudo –, tem trazido à nossa 
conservadora sociedade 
patamares mais civilizados.

Chapecó, 
cidade 
administrada 
pelo amigo 
João Rodrigues, 
que tem 
elevada 
aprovação 
popular. 

Durma, com um 
barulho desses!

Prostituição, moral 
cristã, justiça 

Sine Santa Catarina oferece mais 
de 9 mil vagas em todo o estado
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O Projeto SC Rural 2 
entra na fase final de 
implantação. Na última 
semana, a missão do Banco 
Mundial realizou reuniões e 
visitas técnicas a campo 
para levantamento de 
informações sobre as 
práticas do Sistema Plantio 
Direto de Hortaliças 
(SPDH) e sobre sistemas de 
tratamento de esgoto com 
soluções ambientais.

O Governo do Estado 
trabalha para viabilizar o 
financiamento de US$120 
milhões com o Banco 
Mundial, tendo a 
contrapartida de US$30 
milhões, para colocar em 
prática esse projeto que 
busca promover aumento de 
renda, competitividade e 
enfrentamento aos eventos 
extremos, por meio da 
inovação tecnológica e na 
prestação dos serviços 
públicos.

O SC Rural 2 foi 
proposto pelo Governo do 
Estado, por meio da 
Secretaria de Estado da 
Agricultura e Pecuária 
(SAR) em conjunto com a 
Epagri, Cidasc, Instituto do 
Meio Ambiente de Santa 
Catarina (IMA) e Secretaria 
Executiva da Aquicultura e 
Pesca (SAQ), com o apoio 
da Secretaria de Estado da 
Fazenda (SEF), Secretaria 
de Estado da Infraestrutura 
e Mobilidade (SIE) e 
Secretaria de Estado do 
Planejamento (Seplan).

A Missão iniciou o 
roteiro em Florianópolis 
com reunião técnica de 
alinhamento entre equipes 
da SAR e Epagri. Esta é a 
etapa de finalização do 
planejamento, preparação e 
validação dos processos 
operacionais e estruturação 
institucional do projeto. “O 
SC Rural 2 está sendo 
construído de forma 

Roteiro na Grande 
Florianópolis e Serra

O Projeto
Esse programa dará 

sequência aos já 
executados: Microbacias 1, 
Microbacias 2 e SC Rural 1. 
Será desenvolvido por meio 
de ações estratégicas, 
durante seis anos, com 
apoio direto aos 
agricultores e pescadores. 
Está dividido em eixos: no 
de infraestrutura, por 
exemplo, o objetivo é 
ampliar a cobertura de sinal 
de internet e oferta de 

Santa Catarina poderá 
contribuir com estas 
inovações e experiências 
para reduzir as emissões na 
pecuária”, diz a economista 
agrícola do Banco Mundial, 
Marie Paviot.

O gerente do Banco 
Mundial para Agricultura 
na América Latina e Caribe, 
Diego Arias, destaca que o 
SC Rural 2 está em fase 
final de preparação para o 
lançamento do projeto, 
previsto para agosto.  
“Santa Catarina é uma 
referência não só para 
outros estados sobre apoio à 
agricultura familiar, mas 
também em nível global. Os 
resultados do SC Rural são 
partilhados em nível 
mundial e tem muito 
interesse de outros 
governos estaduais do 
Brasil e de governo de 
outros países na experiência 
aqui em Santa Catarina, de 
como se tem revolucionado 
esse apoio à agricultura 
familiar”, destaca Arias.

Agricultura sustentável
Na sexta-feira (11), a 

missão se deslocou ao 
município de Antônio 
Carlos, na Grande 
Florianópolis, para 
conhecer  o Sistema de 
Plantio Direto de Hortaliças 
na propriedade do 
agricultor Edésio Schmitt, 
acompanhado da equipe da 
Epagri da região. O SPDH 
foi desenvolvido e 
difundido pela Epagri para 
promover uma agricultura 
mais limpa e sustentável.  O 
sistema integra a 
Plataforma de Boas Práticas 
da Organização das Nações 
Unidas para Agricultura e 
Alimentação (FAO), um 
espaço de disseminação e 
compartilhamento de boas 
iniciativas replicáveis 
desenvolvidas na região Sul 

conjunta, de acordo com as 
necessidades dos nossos 
agricultores. Será um 
importante meio para levar 
mais inovação, 
sustentabilidade e para 
impulsionar renda no meio 
rural”, destaca o secretário 
de Estado da Agricultura e 
Pecuária, Carlos Chiodini.

serviços digitais, melhoria 
da energia elétrica, 
recuperação e melhorias das 
estradas rurais.

No eixo 
empreendedorismo e 
inovação, o propósito é 
fomentar a inclusão social, 
aumento de renda e 
estimular os 
empreendimentos nos 
espaços rural e pesqueiro. 
Na área ambiental. A meta é 
o fortalecimento dos 
recursos hídricos, adoção de 
sistemas de produção de 
baixo impacto ambiental e a 
adequação ambiental. 
Também contempla o 
componente de bens e 
serviços públicos para dar 
suporte estratégico para as 
ações de apoio direto.

do Brasil.
O SPDH se baseia na 

redução nos custos sociais, 
econômicos e ambientais 
das lavouras e no estímulo 
ao protagonismo dos 
agricultores. Tem como 
objetivo central a transição 
da agricultura convencional 
para a agricultura 
agroecológica respeitando 
três elementos básicos: o 
revolvimento localizado do 
solo, a diversificação de 
espécies pela rotação de 
culturas e a cobertura 
permanente do solo. Edésio 
é um dos pioneiros nesse 
sistema em SC, desde 2008. 
A principal atividade na 
propriedade é a produção de 
chuchu, mas o agricultor 
também se dedica ao 
cultivo de outras hortaliças 
e frutas.

Redução das emissões na 
pecuária

No sábado (12), a 
comitiva do Banco Mundial 
esteve na Estação 
Experimental da Epagri em 
Lages, onde foi recebida 
por pesquisadores da 
unidade para conferir 
alguns trabalhos na pecuária 
voltados ao saneamento 
rural.

“Ficamos muito felizes 
em visitar a estação de 
Lages, porque tem toda uma 
experiência sobre os gases 
de efeito estufa na pecuária, 
e nós também estamos 
financiando estudos sobre 
as emissões. O Banco 
Mundial tenta mitigar os 
impactos das mudanças 
climáticas, e isso pode nos 
ajudar a desenvolver 
técnicas e práticas mais 
sustentáveis aos 
agricultores. As pesquisas 
estão avançando e são 
verdadeiras inovações que 
podem mudar a vida do 
campo e os impactos que a 
agricultura pode ter no meio 
ambiente. Trabalhamos com 
vários países do mundo, e 

As etapas
O Programa SC Rural 2  

foi aprovado pela Comissão 
de Financiamentos Externos 
(Cofiex) em março de 2024. 
Após essa etapa iniciou a 
tramitação de operaciona-
lização dos recursos com o 
Banco Mundial e com o 
Estado, por meio das Mis-
sões 1, 2 e 3. Foi aprovado 
na  Assembleia Legislativa 
de Santa Catarina (Alesc) 
em setembro do mesmo 
ano. Em janeiro de 2025, 
foram negociadas e aprova-
das as minutas contratuais 
entre os governos estadual e 
federal, a próxima etapa é o 
envio do projeto ao Senado. 
A expectativa é que a 
assinatura do contrato 
ocorra em agosto de 2025.
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SC Rural 2: Missão do Banco 
Mundial conhece experiências 
inovadoras na agricultura 
catarinense



5JORNAL CIDADELA    |    EDIÇÃO Nº 1221  |    JOAÇABA - SC, QUINTA-FEIRA, 17 DE ABRIL DE 2025

Os estudantes 
interessados em participar 
do Programa Universidade 
Gratuita no primeiro 
semestre de 2025 devem 
realizar suas inscrições até a 
quarta-feira, 23, às 19h. 
Para isso, é necessário fazer 
o cadastro no sistema e 
entregar os documentos 
comprobatórios para a 
instituição de ensino 
superior em que estão 
matriculados para análise e 
validação.

A etapa seguinte já 
inicia no dia 24 de abril, 
com término em 5 de maio. 
Nesta fase, serão liberadas 
as consultas e impressão de 
cadastros aos estudantes. 
Caso haja necessidade de 
alterações ou correções dos 
dados informados na 
inscrição, os estudantes 

poderão fazê-las entre os 
dias 6 e 8 de maio, até as 
19h.

Por fim, do dia 20 de 
maio até 30 de junho, o 
sistema estará aberto para 
consultas, assinaturas de 
Recibos Mensais e aceites 
de CAFE para os 
estudantes. Importante 

Em caso de concessão, o 
estudante receberá um e-
mail informando a 
homologação do benefício 
realizado pela instituição e 
deve realizar o Aceite do 
Contrato de Assistência 
Financeira Estudantil 
(CAFE). Depois da 
assinatura do CAFE por 
parte da Secretaria Estadual 
de Educação (SED), o 
aluno receberá outro e-mail 
para que realize a assinatura 
dos recibos.

destacar que, se alguma das 
medidas não for cumprida 
nesta etapa, há risco de 
perda do benefício.

“Os nossos estudantes 
que têm necessidades 
econômico-financeiras, que 
sonham com seus cursos e 
que estão matriculados em 
nossas instituições 
comunitárias terão até dia 
23 para se inscrever no 
Universidade Gratuita. É 
um grande programa 
idealizado pelo nosso 
governador Jorginho Mello 
que dá oportunidades às 
instituições, aos estudantes 
e ao desenvolvimento de 
Santa Catarina ”, destaca o 
secretário de Estado da 
Educação, Aristides 
Cimadon.

O projeto piloto, 
desenvolvido em parceria 
com a Escola de Samba 
Acadêmicos do Grande 
Vale, foi selecionado pelo 
Sebrae Nacional para ser 

A participação de 
Joaçaba ocorre por meio de 
uma iniciativa conjunta 
entre o Sebrae e a 
Prefeitura, que criaram uma 
estratégia inovadora em 
2024 com o objetivo de 
consolidar o Carnaval de 
Joaçaba como um produto 
turístico permanente. A 
proposta inclui a criação de 
tours temáticos com visitas 
aos barracões, vivências 
com fantasias, oficinas de 
percussão e a participação 
nos ensaios abertos, 
disponíveis para grupos 
com agendamento ao longo 
de todo o ano.

A cidade de Joaçaba está 
entre os destaques da WTM 
Latin America 2025, uma 
das maiores feiras de 
turismo da América Latina, 
realizada de 14 a 16 de 
abril, no Expo Center Norte, 
em São Paulo. Com 
milhares de participantes 
nacionais e internacionais, o 
evento reúne os principais 
agentes de viagens, 
operadores de turismo e 
representantes de destinos 
de todo o mundo.

apresentado na feira como 
um case de sucesso em 
inovação no turismo 
cultural.

Para o gerente da 
Regional Meio-Oeste do 
Sebrae, Aloisio Salomon, a 
iniciativa representa um 
importante avanço para o 
turismo da região. “Joaçaba 
tem um dos carnavais mais 

organizados e expressivos 
do Sul do Brasil, e 
transformar isso em uma 
experiência turística 
contínua é uma forma 
inteligente de gerar 
desenvolvimento, renda e 
visibilidade para o 
município e para o Meio-
Oeste catarinense como um 
todo”, destacou.

O Secretário de 
Comunicação, Cultura, 
Turismo e Eventos de 
Joaçaba, Paulo Krause, 
esteve presente na feira 
apresentando a proposta. “A 
WTM é uma vitrine 
internacional, e ter nosso 
projeto escolhido pelo 
Sebrae é um 
reconhecimento do 
potencial que temos. 
Joaçaba está pronta para 
receber visitantes com 
experiências únicas que 
combinam cultura, arte, 
história e emoção o ano 
inteiro”, afirmou.

“É uma alegria ver 
nosso Carnaval, que já é 
reconhecido como um dos 
melhores do Sul do Brasil, 
ser projetado nacionalmente 
como um produto turístico 
completo, capaz de 
movimentar a economia da 
cidade durante o ano todo”, 
reforçou Jorge Zamoner, 
presidente da Liga das 
Escolas de Samba de 
Joaçaba e Herval d'Oeste.

A ação integra uma série 
de iniciativas que visam 
fortalecer a imagem de 
Joaçaba como destino 
turístico cultural, 
impulsionando a economia 
criativa local e valorizando 
a tradição carnavalesca da 
cidade.

Joaçaba apresenta turismo e Carnaval 
na WTM Latin America em São Paulo

Instituições Cadastradas Universidade Gratuita para 2025:
1. CENTRO UNIVERSITÁRIO BARRIGA VERDE - UNIBAVE

4. CENTRO UNIVERSITÁRIO DE BRUSQUE - UNIFEBE
5. CENTRO UNIVERSITÁRIO PARA O DESENVOLVIMENTO DO ALTO VALE 

DO ITAJAÍ - UNIDAVI
6. CENTRO UNIVERSITÁRIO SATC - UNISATC

8. UNIVERSIDADE ALTO VALE DO RIO DO PEIXE - UNIARP
9. UNIVERSIDADE COMUNITÁRIA DA REGIÃO DE CHAPECÓ - 

UNOCHAPECÓ

11. UNIVERSIDADE DO CONTESTADO - UNC

7. INSTITUTO SUPERIOR E CENTRO EDUCACIONAL LUTERANO BOM 
JESUS IELUSC - BOM JESUS IELUSC

10. UNIVERSIDADE DA REGIÃO DE JOINVILLE - UNIVILLE

3. CENTRO UNIVERSITÁRIO CATÓLICA DE SANTA CATARINA EM 
JOINVILLE - CATÓLICA SC EM JOINVILLE

2. CENTRO UNIVERSITÁRIO CATÓLICA DE SANTA CATARINA EM 
JARAGUÁ DO SUL - CATÓLICA SC EM JARAGUÁ DO SUL

Inscrições para o 
Universidade Gratuita 
terminam no dia 
23 de abril
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Por Neusa Maria Breda

Afinal, o que realmente aconteceu? Será 
que foi o supremo?  

Não estou dizendo que os ministros do 
Supremo estão certos mas bater sempre no 
mesmo lado cansa.

1- O que temos pela frente? É a coisa 
está séria! Jair Bolsonaro gastou R$ 8 
milhões com advogados e ouviu 

conselhos para não criticar a Justiça durante 
o julgamento no STF. Transformado em 
réu, o ex-presidente fez o contrário. Reuniu 
a imprensa e ofendeu os ministros do 
Supremo, como sempre.

O ministro é acusado de comandar o 
que os bolsonaristas batizaram de "ditadura 
da toga". O ex-presidente atribuiu ao 
ministro do STF o fato de estar longe do 
filho Eduardo Bolsonaro e dos netos o 
deputado abandonou o país para morar nos 
Estados Unidos.

O momento político é outro, mas o 
cenário é igual ao das eleições. Durante a 
tentativa de um segundo mandato, 
Bolsonaro tinha dois núcleos. Ambos 
defendiam ações opostas. Qual é a 
prioridade? Simples: entre outras eras 
controlar a língua de Bolsonaro e acabar 
com falas machistas, ofensivas às mulheres 
e acabou em derrota. Ele ficou 2,1 milhões 
de votos atrás de Lula e se tornou o 
primeiro presidente a não obter a reeleição 
no Brasil. E Lula? Cada vez pior!

Bolsonaro lida com duas alas 
divergentes: Ala técnica: pragmática, sugere 
não melindrar a relação com os ministros; 
Ala ideológica: defende mobilizar a 
militância e enfrentar o STF.Bolsonaro 
melhorou na sua defesa quando contratou o 
advogado Celso Vilardi. Considerado um 
dos principais criminalistas do país, ele tem 
no currículo atuações excelentes mas 
continua tendo como alvo Alexandre de 
Moraes.

A falta de limites é um dos fatores que 
pode desencadear comportamentos 
agressivos porque o filho percebe que não 
há consequências quando agride física ou 
verbalmente alguém ou consegue o que 
quer por meio de gritos e atitudes 
agressivas ele irá repetir a tornar cada vez 
mais violento seu comportamento. Quando 
tem uma atitude agressiva, o jovem deve 
ser chamado à atenção e precisa enfrentar 
as consequências de seus atos. Por 
exemplo: se depredou um equipamento da 

1- Falta de limites. 

Já passou da hora!!!

2- Algumas atitudes não levam a 
nada. Na maioria das vezes o 
comportamento agressivo só 

complica. Quando os filhos adolescentes 
têm repetidas atitudes de agressão física ou 
verbal, é hora de ligar o sinal de alerta. A 
agressividade é o sintoma de que algo pode 
não estar indo bem na condução da 
educação dada pelos pais ou de que os 
filhos estão passando por conflitos pessoais 
para os quais necessitam de ajuda.

A agressividade é uma das formas de 
comunicação que as pessoas têm para 
expressar sentimentos e desejos.  Cabe aos 
pais procurar entender as causas do 
comportamento agressivo do filho, por 
meio da aproximação e do diálogo, 
estabelecer limites ao jovem e procurar 
mostrar a ele que existem outras maneiras 
de se expressar e de resolver seus 
problemas. Vamos ver o que funciona:

Não dá nem para saber o que é pior em 
sua gestão. Se não tem condições de exigir 
atuação dos que estão lá como pode 
governar o Brasil? Melhor ir para casa! 

6 – Como agir no caso de agressões 
verbais?

"Eu mal sabia que isso podia ter sido 

Os filhos aprendem, de uma forma 
geral, por imitação. Por isso, é preciso 
atenção: muitos dos comportamentos 
agressivos dos pais e adultos são absorvidos 
e aprendidos pelas crianças e adolescentes. 
Necessário se faz que os pais revejam o seu 
próprio comportamento e identifiquem 
situações onde costumam se comportar de 
forma agressiva. Isto é muito importante!

3- Que presentão. A presidente da 
Câmara de Vereadores de Santa Cruz 
do Sul do RS afirmou que recebeu R$ 

1,3 milhão em emendas "de presente" do 
deputado federal Covatti Filho que é noivo 
dela.

escola, deve ajudar a consertar. Se seu filho 
agredir alguém, ele não poderá ir à festa 
marcada para o fim de semana.

Jogos ou filmes violentos podem sim 
influenciar o comportamento dos filhos, 
mas não são os fatores que mais incentivam 
a agressividade. Não basta proibir 
simplesmente o filho de assistir ou jogar 
conteúdo violento. Não podemos proibir 
nossas crianças de terem uma participação 
na vida em sociedade, mas podemos 
participar e ensiná-los a refletir sobre o que 
é bom e o que não é tão bom nos filmes e 
jogos. O importante é haver diálogo e 
reflexão: incentivar o filho a se colocar no 
lugar ora do agredido, ora do agressor e 
fazê-la pensar sobre isso. Isso fará do futuro 
adulto uma pessoa mais responsável por si.

2-Outras situações! A agressividade 
também pode estar vinculada a situações 
que geram estresse no adolescente típico 
desta fase porque afinal o jovem está 
passando por uma série de mudanças físicas 
e psicológicas. Quer se afirmar, conquistar 
a independência e sofre com inseguranças 
de toda a espécie. Além disso, outros 
eventos também podem despertar sua 
agressividade, como a morte de alguém 
querido, a separação dos pais, ou um novo 
relacionamento amoroso do pai ou da mãe.

4 – Se os pais agem de forma 
agressiva, isso influencia os filhos?

3 –Como ajudar! Antes de mais nada 
você precisa conhecer melhor seu filho, 
suas filhas, seus desejos, seus medos, suas 
angústias. Boas horas de intimidade e 
aconchego verdadeiro são os melhores 
remédios. Procure conversar com seu filho 
ou filha, interessar-se por seu universo e 
seus gostos musicais, seus ídolos, suas 
atividades. Assim você pode manter um 
canal de diálogo e confiança para 
recepcionar suas opiniões e suas queixas. 
Ajude-os a refletir sobre a eficácia e as 
consequências das atitudes agressivas e 
mostre a eles que há outras maneiras de se 
expressar e resolver seus conflitos.

5 – Jogos ou filmes violentos podem 
incentivar o comportamento violento?

As agressões verbais, embora não 
pareçam, podem machucar tanto quanto um 
soco. Por isso os adultos devem pensar nas 
palavras que usam com seus filhos e com 
outras pessoas e cobrar que os filhos 
também se dirijam aos outros com respeito. 
Lembrando que não são só os palavrões que 
podem ofender. A intenção, o tom de uma 
palavra ou de uma frase, mesmo quando 
não inclui um palavrão, pode machucar, e 
muito, os sentimentos do outro. Lembrem 
do provérbio chinês que diz: “uma palavra 
dita é como uma flecha atirada, nunca volta 
atrás`”. Portanto, muito cuidado com o que 
se fala.

resolvido dentro de casa", disse a 
vereadora. Foi assim que Nicole Weber 
anunciou nas redes sociais ter conseguido o 
recurso para reforma na parte elétrica do 
Hospital Santa Cruz, que tem 247 leitos e 
atende várias cidades da região.

 Covatti não ficou nem entre os 20 mais 
votados na cidade para deputado federal. O 
município deu 221 dos 112.910 votos que 
ele recebeu para se reeleger ao terceiro 
mandato. 

Então, eu mal sabia que isso podia ter 
sido resolvido dentro de casa. O deputado 
Covatti Filho, o meu noivo, me deu de 
presente pra eu repassar para a comunidade, 
para o Hospital Santa Cruz, R$ 1,3 milhão 
para que seja feita toda a parte elétrica nova 
da ala São Francisco dos pacientes do SUS 
e também que sejam colocados vários ar-
condicionados e um ar-condicionado 
central nos quartos e no corredor, 
resolvendo uma questão de saúde muito 
importante, talvez a mais latente agora em 
Santa Cruz.

Emenda foi liberada pelo deputado 
Covatti Filho, com quem Nicole se casou 
em maio. "O deputado Covatti Filho, o meu 
noivo, na época ,me deu de presente pra eu 
repassar para a comunidade, para o 
Hospital Santa Cruz, R$ 1,3 milhão para 
que seja feita toda a parte elétrica nova da 
ala São Francisco", contou a vereadora .

É a primeira vez que Covatti envia 
recursos para a cidade. O parlamentar foi 
eleito pela primeira vez em 2015 e, desde 
então, não tinha destinado nenhuma 
emenda para o município.

Nas redes sociais, ela costuma se 
apresentar como defensora dos direitos da 
mulher. Chamou de "total retrocesso" a 
decisão recente da Justiça da Catalunha, na 
Espanha, de absolver o jogador Daniel 
Alves de uma condenação por estupro. 
Nicole é cotada para ser candidata a 
deputada estadual em 2026. 

Viram como é fácil alegrar as mulheres? 
Nem que seja com coisas dos outros!!!!!

A ação foi realizada por policiais civis 
da 19ª DP . As investigações tiveram início 
após a comunicação de que a criança havia 
dado entrada morta em uma unidade 
hospitalar na quarta-feira, 9. Uma equipe 
policial foi ao local para apurar as 
circunstâncias, e foi informado que o 
menino teria passado mal na casa de uma 

Tudo certo. A emenda destinada pelo 
parlamentar não é ilegal. O repasse ocorre, 
no entanto, em meio a questionamentos do 
STF  que cobra mais transparência tanto 
sobre a autoria das emendas quanto em 
relação a quem é beneficiado. 

Nicole e Covatti costumam publicar 
declarações apaixonadas nas redes sociais. 
Em junho do ano passado, quando 
completaram um ano e meio juntos, a 
vereadora postou um vídeo relembrando o 
início do relacionamento. "Acreditem no 
amor", encerra a postagem, assinada pelos 
dois. Nicole está em seu segundo mandato. 
Foi a segunda vereadora mais votada de 
Santa Cruz do Sul nas eleições do ano 
passado, com 3.749 votos. 

4- Que horror!  

A Polícia Civil do Rio de Janeiro 
prendeu um casal suspeito de matar o 
próprio filho de 2 anos. A prisão ocorreu 
neste sábado, 12, em residências 
localizadas nos bairros de Benfica e de 
Tomás Coelho, ambos na Zona Norte da 
capital. 

O casal já era investigado por tentativa 
de homicídio contra a mesma criança, e 
havia uma medida protetiva de urgência 
expedida, estando o menino sob a guarda 
do avô paterno. Com base em depoimentos 
e laudos médicos, a autoridade policial 
representou pela prisão do casal. Foram 
cumpridos mandados de prisão por 
homicídio qualificado e descumprimento de 
medida protetiva de urgência.

O corpo da vítima permanece no 
Instituto Médico Legal. Os pais, se é assim 
que pode chamar, foram indiciados por 
homicídio qualificado e descumprimento de 
medida protetiva. A Polícia Civil continua 
investigando o caso. 

cuidadora e posteriormente socorrido.
No entanto, as investigações da Polícia 

Civil apontaram que os próprios pais 
agrediram a criança. A polícia apurou que o 
menino apresentava hematomas na cabeça 
antes mesmo de ser entregue à cuidadora.

A investigação apurou que o menino 
chegou sem vida à Maternidade Fernando 
Magalhães, em São Cristóvão. Funcionários 
da unidade hospitalar acionaram a Polícia 
Civil. Cinco pessoas foram levadas para 
prestar depoimento na 19ª DP incluindo o 
casal, o avô materno, a cuidadora e a pessoa 
que socorreu o menino. 

Segundo a Polícia Civil, os pais 
estavam proibidos judicialmente de ter 
contato com os filhos, mas o avô materno 
admitiu que desrespeitava a ordem e 
entregava a criança aos pais diariamente. A 
cuidadora relatou que o pai levou a vítima e 
o irmão gêmeo até sua casa, afirmando que 
o menino estava vomitando e com 
hematomas 

Estes dois não se pode chamar de gente. 
É insustentável que acabem com a vida de 
um bebe de dois anos. Isto dói só de pensar. 
Este tipo de gente não merece viver! 

Esse não é um caso isolado. Dados do 
Conselho Nacional de Justiça revelam que 
o Brasil tem hoje quase 5,7 mil mandados 
de prisão abertos por estupro de vulnerável. 
Muitos desses mandados estão em aberto há 
anos com a média de 3 anos e 10 meses. O 
mais antigo, do Ceará, foi expedido ainda 
em 2005. Quase metade das ordens são 
contra pessoas já condenadas em definitivo, 
o que expõe a fragilidade da execução 
penal nesses casos.

O que temos pela frente? Ótima semana 
a todos, grande afetuoso abraço e uma Feliz 
e abençoada Páscoa repletas de alegrias e 
realizações!

Especialistas apontam que uma das 
causas dessa impunidade é a resistência do 
Judiciário em considerar o depoimento da 
vítima como prova suficiente para prisão 
preventiva. “Há uma dificuldade muito 
grande em reconhecer a palavra da vítima 
como prova”, afirma a promotora Valéria 
Scarance. E assim vai e continua. Triste 
sina!

5- E continua a sina! Parece que 
nada adianta! O caso de uma menina 
de 11 anos violentada em Mato 

Grosso no início de 2024 evidencia o drama 
vivido por famílias que aguardam justiça. A 
criança foi encontrada desacordada à beira 
de um rio, com marcas de agressão pelo 
corpo. O suspeito, Fábio Júnior Sampaio, 
de 41 anos, teve a prisão preventiva 
decretada, mas fugiu e permanece foragido. 
“Achou que tinha matado e largou na beira 
do rio”, relatou a tia da vítima. “Foi um dia 
de tortura pra gente. Ele machucou muito 
ela, maltratou. ”

O QUE TEMOS PELA FRENTE? 
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As cooperativas, desde 
seu surgimento, têm sido 
organizações que congre-
gam a agricultura familiar 
e estão profundamente 
comprometidas com o 
desenvolvimento sustentá-
vel. Bem antes da popula-
rização do conceito ESG 
(ambiental, social e go-
vernança), as cooperativas 
já atuavam na promoção 
de práticas sustentáveis e 
na harmonização da 
preservação dos recursos 
naturais com o desenvolvi-
mento social e econômico.

Com pouco mais de 1% 
da superfície do território 
nacional, Santa Catarina se 
destaca entre as unidades 
da Federação em produção 
agrícola e pecuária. Essa 
posição privilegiada se 
deve, em grande parte, ao 

Em Santa Catarina, as 
principais cadeias 
produtivas do setor 
primário estão assentadas 
sobre a agricultura 
familiar, que tem uma 
importância histórica na 
geração de divisas, renda e 
empregos rurais e urbanos. 
Trata-se de uma 
agricultura avançada, 
sustentável, produtiva e 
competitiva, que gera 
excedentes exportáveis 
voltados tanto para os 
mercados interno quanto 
externo. Estima-se que 
87% dos estabelecimentos 
rurais de Santa Catarina, 
cerca de 170 mil 
propriedades, são 
classificadas como 
agricultura familiar.

A participação das 
cooperativas na vida 
econômica de Santa 
Catarina e de todos os 
Estados brasileiros é 
fundamental. Elas são 
responsáveis pelo 
desenvolvimento 
econômico, a criação de 
empregos, a geração de 
riquezas e a promoção da 
paz social. As cooperativas 
fortalecem e dinamizam as 
economias locais, 
organizando os 
agricultores familiares e 
proporcionando um 
modelo social e econômico 
inclusivo e igualitário. O 
cooperativismo é 
considerado o melhor 
modelo social existente no 
planeta, pois produz e 
reparte na proporção direta 
do esforço de cada um.

alto valor agregado das 
atividades intensivas 
desenvolvidas, como a 
fruticultura e a produção 
animal, que têm 
respondido pela maior 
parcela do valor da 
produção agropecuária 
catarinense nos últimos 
anos. Pequenos e médios 
produtores são 
responsáveis pela maior 
parte da produção do 
estado, como demonstrado 
pelo crescente valor da 
produção agropecuária 
(VPA).

As cooperativas 
proporcionam proteção 
econômica, atualização 
tecnológica e defesa 
política para os seus 
cooperados. Elas ajudam a 
incorporar novas 
tecnologias, diversificar 
atividades, tecnificar a 
agricultura e outras 
explorações pecuárias, e 
melhorar a infraestrutura 
rural. Isso inclui a 
eletrificação rural, 
assistência técnica, 
habitação, saneamento e 
uma melhor qualidade de 
vida para as famílias 
rurais.

Uma peça fundamental 
no apoio ao pequeno 
produtor é o Programa 
Nacional de 
Fortalecimento da 
Agricultura Familiar 
(Pronaf), criado em 1996. 
O Pronaf é um 
componente estratégico da 
política de 
desenvolvimento rural 
inclusiva e sustentável, 
financiando a produção de 
alimentos e 
democratizando o acesso 
ao crédito rural. Em Santa 
Catarina, cerca de dois 
terços dos contratos de 
crédito rural foram 

A agricultura familiar 
catarinense também 
desempenha um papel 
crucial nas exportações do 
Estado. Em 2023, o setor 
agropecuário catarinense 
exportou 7,49 bilhões de 
dólares, representando 
65% das exportações totais 
de Santa Catarina. Esse 
desempenho excepcional é 
fortemente apoiado pelo 
cooperativismo, que 
combina postulados sociais 
e econômicos para 
produzir e repartir os 
resultados de maneira 
justa.

tomados através do Pronaf, 
demonstrando sua alta 
relevância para a 
agricultura familiar no 
Estado.

O produtor rural 
catarinense tornou-se um 
empresário, e a 
propriedade rural, uma 
empresa preparada para os 
desafios do mercado. Esse 
modelo de agricultura 
familiar, produtivo, 
eficiente, sustentável e 
conectado, deve ser 
valorizado e replicado em 
todo o Brasil como um 
paradigma de uma 
agricultura moderna.

*Neivor Canton - 
Presidente da Cooperativa 
Central Aurora Alimentos 
(AURORA COOP)

A modernização da 
agricultura familiar em 
Santa Catarina também se 
deve à incorporação de 
ciência e tecnologia, 
apoiadas pelo Sistema S, 
cooperativas e 
agroindústrias. Isso 
resultou em maior 
conhecimento, tecnologia, 
processos aperfeiçoados, 
produtividade elevada e 
aumento da produção. O 
treinamento e a 
qualificação, incluindo o 
ensino a distância, têm 
sido essenciais na 
preparação do trabalhador 
e do produtor rural para os 
desafios dos novos tempos.

O cooperativismo e a 
agricultura familiar são 
pilares fundamentais do 
desenvolvimento 
sustentável em Santa 
Catarina. As cooperativas 
não só fortalecem as 
economias locais e 
promovem a paz social, 
mas também harmonizam 
a preservação dos recursos 
naturais com o 
desenvolvimento 
econômico. A agricultura 
familiar catarinense, 
fortemente apoiada pelo 
cooperativismo, destaca-se 
pela sua produtividade, 
sustentabilidade e 
competitividade, 
contribuindo 
significativamente para a 
economia estadual e 
nacional. O sucesso deste 
modelo deve servir de 
exemplo para outras 
regiões, promovendo um 
desenvolvimento agrícola 
equilibrado e sustentável 
em todo o Brasil.

Tudo começou com a 
dona do Jornal Universitário 
Marili Hoffelder que hoje 
não está mais entre nós. Ela 
me ensinou tudo o que sei 
em performance jornalística 
e, me deu aulas durante o 
ano de 2003. 

Até cogitou de eu ser 
Jornalista. Mas preferi 
aprender e, ficar por aqui 
mesmo pois mãe de dois 
filhos pequenos não é bem 
assim. Então Marili me 
mostrou todos os caminhos 
de um Jornal até chegar nas 
bancas para ser vendido. Foi 
a melhor escola. E como ela 
me descobriu? Quando 
participou de um Concurso 
de Oratória no Celso Ramos 
como jurada. 

Hoje quero agradecer a 
todos meus fãs desse Jornal. 
Ontem completei 21 anos 
como Colunista iniciando 
minha carreira com a 
primeira coluna em 15 de 
abril de 2004. 

E lá viu como os meus 
ensinamentos e 
comunicação foram 
ensinados aos alunos. E 
olha que a matéria que eu 
dava era Matemática o 
oposto disso tudo. Mas 
sempre gostei de escrever 

Quem foi meu aluno e 
aluna e, demais empresas 
que trabalhei saberá do que 
estou falando. Fiz também 
PNL Programação 
Neurolinguística onde 
aborda e estuda a relação 
entre a linguagem, 
comportamento e o cérebro. 
E esse PNL é usada para 
melhorar a comunicação, o 
desenvolvimento pessoal e 
profissional. 

E como o TEMPO são 
ciclos contados eu me tornei 
uma excelente redatora 
como Colunista e também 
fiz um MBA na área de 
Oratória e Comunicação e, 
atuo nas empresas dando 
esse Curso desde 2010 e, 
portanto, já faz 15 anos na 
profissão de professora de 
Oratória. 

Mas esse Jornal da 
Marili chamado de 
Universitário foi vendido 
para a Fernanda Marca a 
qual me deixou por um 
longo tempo sendo a 
Colunista. 

desde pequena e sempre 
tive hábito de leitura. 

Então depois de um 
tempo fiquei sem escrever 
porque o jornal tomou 
outros rumos. Mas de 

Cá estou eu com 6 anos 
e 8 meses com 222 edições 
onde a primeira Coluna foi 
em 10 de agosto de 2028. 
Sou grata todos os dias a 
todos vocês que acreditam 
em meu potencial como 
Colunista e, pelos textos 
que escrevo porque sou 
eclética.  

repente um dia na calçada o 
Mario Serafim dono desse 
Jornal que hoje escrevo me 
convidou para ser a 
colunista do Cidadela. 

Adoro escrever e, 
quando sento em meu 
computador tudo sai de uma 
forma linda e eficaz. Leio 
todos os dias e, pratico a 
Caligrafia de bem escrever 
e, ensino a todos ter pelos 
15 minutos de leitura todos 
os dias. Obrigada de 
coração a oportunidade que 
todos me deram para 
continuar fazendo o que 
amo. 

Logo estarei abrindo 
meu Curso de Oratória e 
Comunicação e, todos serão 
convidados a participar. 

Beba com moderação e 
aquele abraço de Gigi 
Maltez.

Cuide de si e de todos. 

A agricultura 
familiar e o 
cooperativismo 
em SCPor Neivor Canton* 

Por	Gigi	Maltez	-	(gigimaltezcosta@gmail.com)

Um pedacinho para relembrar
(a diagramação, Cidadela)

Primeira Coluna:

O TEMPO 
VOA!
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Um ato de bravura e co-
ragem de quatro cidadãos 
que tiveram atuação decisiva 
no salvamento da vida de 
uma pessoa tiveram suas ati-
tudes reconhecidas pela Câ-
mara de Vereadores de Joa-
çaba com Moções de Aplau-
so. Em um ato realizado na 
sala de reuniões na tarde 
desta sexta-feira (11/04), à 
Soldado da Polícia Militar de 
Santa Catarina, Jossiane 
Schlindwein, Günther Már-
cio Meyer e Claudiomir Go-
mes de Oliveira receberam a 
homenagem que foi proposta 
pelo vereador Leandro Sarto 
(Podemos). O presidente 
Diego Bairros e a vereadora 
Jaqueline De Marco estive-
ram presentes no ato.  

O proponente Leandro 
enfatizou a importância do 

Na tarde do dia 19 de fe-
vereiro de 2025, uma poli-
cial que estava de folga e três 
civis foram fundamentais 
para impedir que um jovem 
cometesse suicídio na ponte 
Emílio Baumgart, entre Joa-
çaba e Herval d'Oeste. Jun-
tos, eles conseguiram rever-
ter a situação. “A ação da po-
licial Jossiane foi fundamen-
tal para que tivéssemos êxi-
to”, ressaltou Günther. “Es-
tamos felizes com este reco-
nhecimento”, afirmaram os 
três.

resgate de valores em uma 
sociedade onde o senso de 
responsabilidade e compro-
metimento parece ser cada 
vez menor. “Todos os que ali 
colaboraram com o salva-

mento daquela vida se doa-
ram. É um gesto que merece 
ser enaltecido”, disse ele.  

O ato contou ainda com a 
presença do tenente-coronel 
do Batalhão da Polícia Mili-

tar de Herval d' Oeste, José 
Ronaldo Branco, do Sub 
Comandante Major Ales-
sandro e do tenente-coronel 
do Corpo de Bombeiros Ilton 

Schpil, além de outros poli-
ciais, amigos e familiares 
dos homenageados.  

O senhor Antônio Val-
deri Novask que também 

participou do ato de salva-
mento não pode comparecer 
ao ato de entrega das home-
nagens mas, receberá a Mo-
ção em outro momento.

Câmara de Vereadores de Joaçaba

Moções de Aplauso são entregues em razão de 
uma vida que foi salva
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Na área da assistência 
social, as vivências já 
acontecem mensalmente 
com famílias atendidas 
pelo CREAS, com 
atividades específicas para 
cada grupo, levando em 
consideração as 
necessidades de cada 
serviço. Além disso, os 
profissionais da assistência 
também participam das 

Segundo Caroline 
Brunoni, idealizadora e 
responsável pela realização 
do projeto, as vivências 
artísticas oferecem aos 
participantes a 
oportunidade de conexão 
com suas próprias emoções 
e histórias. “São momentos 
onde as pessoas se 
deparam com conteúdos 
delas mesmas e, por meio 
da leitura simbólica de 
suas ações na arte, 
encontram maneiras de 
melhorar sua qualidade de 
vida. Isso pode ocorrer por 
mudanças de atitude, de 
pensamento, de postura ou 
mesmo pela reorganização 
de aspectos da rotina. A 
arte proporciona esse 
caminho com sensibilidade 
e profundidade,” explica 
Caroline.

A partir de 2025, a 
Casa da Cultura Rogério 
Sganzerla, por meio da 
chefe de Atividades 
Culturais e Turísticas, 
Caroline Brunoni, passou a 
promover vivências 
artísticas voltadas ao bem-
estar e à saúde emocional 
de profissionais e públicos 
atendidos por diferentes 
secretarias do município de 
Joaçaba. A iniciativa vem 
sendo articulada em 
parceria com as secretarias 
de Assistência Social, 
Saúde e Educação, com o 
objetivo de utilizar a arte 
como uma ferramenta de 
acolhimento, escuta e 
desenvolvimento humano.

vivências com foco no 
autocuidado, movimento 
alinhado às diretrizes que 
preconizam o bem-estar 
dos servidores públicos.

Na educação, a 
proposta inclui 
profissionais da rede 
municipal, que participam 
das vivências 
mensalmente. E a partir do 
segundo semestre, com o 
retorno do recesso de 
julho, será retomado o 
projeto "A revolta virou 
arte", na Escola Municipal 
Nuperajo, no qual, por 
meio de diferentes técnicas 
artísticas, será 
desenvolvida a educação 
emocional com os alunos, 
permitindo canalizar 
emoções e expressar 
questões internas de 
maneira criativa e 
construtiva.

Além das vivências, a 
Casa da Cultura também 
tem desenvolvido 
exposições itinerantes em 
parceria com as secretarias 
de Educação e Assistência 
Social, levando arte 
diretamente aos locais de 
atendimento. Um exemplo 
disso é a exposição "Entre 
Agricultoras", que foi 
levada ao Centro de 
Referência do Idoso (CRI). 
A exposição reúne 
fotografias, instalações e 
lambe-lambes que retratam 

No setor da saúde, 
profissionais também 
participam, uma vez por 
mês, das atividades 
promovidas na Casa da 
Cultura, com técnicas 
artísticas escolhidas de 
forma estratégica, de 
acordo com a abordagem e 
os objetivos pretendidos. 
Cada material utilizado 
tem uma função específica, 
ampliando os impactos 
positivos no emocional e 
no bem-estar dos 
participantes.

A partir da próxima 
semana, a Casa da Cultura 
iniciará a circulação da 
exposição "Entre Voos e 
Alegorias", que reúne 
obras realizadas no Oleijho 
Cultural de 2024. A 
exposição será levada para 
duas escolas do município, 
onde ficará exposta por 
uma semana em cada uma 
delas. A Casa da Cultura 
realizará a intermediação 
da exposição nas escolas e 
também promoverá 
oficinas para os alunos, 
ajudando-os a 
compreender o significado 
das obras e estimulando a 
reflexão por meio da arte.

a rotina das mulheres 
agricultoras, com o intuito 
de promover a 
autovalorização e convidar 
o público a olhar para si 
mesmo com mais 
acolhimento e poesia.

A proposta é ampliar 
esse modelo ao longo do 
ano, fortalecendo ainda 
mais os vínculos entre arte, 
saúde, educação e 
assistência social, e 
consolidando Joaçaba 
como referência em 
políticas públicas que 
valorizam a sensibilidade, 
a escuta e o cuidado por 
meio da cultura.

Caroline destaca ainda 
o comprometimento 
institucional que tem 
tornado essas ações 
possíveis. “É fundamental 
que tanto a Secretaria da 
Assistência Social quanto a 
Secretaria da Saúde 
permitam que essas 
vivências ocorram dentro 
do horário de trabalho das 
profissionais. Isso mostra 
um comprometimento real 
com o bem-estar e 
reconhece a arte como uma 
ferramenta legítima de 
cuidado e 
desenvolvimento,” afirma 
Caroline.

Jornal e Portal Cidadela

Casa da Cultura Rogério 
Sganzerla transforma arte 
em ferramenta de cuidado 
e bem-estar
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O Plenário da 
Assembleia Legislativa 
aprovou, na tarde de terça-
feira (15), proposições de 
autoria do Poder Executivo, 
que tratam dos servidores 
públicos estaduais da 
Saúde, da Polícia Civil, da 
Polícia Militar e do Corpo 
de Bombeiros. As matérias 
seguem para sanção do 
governador do Estado.

Hora-plantão
Por unanimidade, foi 

aprovado o Projeto de Lei 
(PL) 20/2025, que trata da 
incorporação da gratificação 
chamada “hora-plantão”, 
paga aos servidores da 
Secretaria de Estado da 
Saúde (SES), para fins de 
aposentadoria. A proposta 
foi aprovada com emenda 
substitutiva global 
apresentada pela deputada 
Luciane Carminatti (PT), 
em consenso com o 
governo. "A emenda 
garante aos servidores que, 
quando se aposentarem, não 
vão mais perder de 50 a 70 
porcento de sua 
remuneração, pois eles não 
levam a hora-plantão para a 
aposentadoria", explicou a 
parlamentar.

O líder do Governo, 
deputado Ivan Naatz (PL), 
destacou o trabalho 
conjunto do governo e da 
Alesc pela aprovação do 
projeto com a emenda. 
"Isso mostra a sensibilidade 
do governo em dialogar na 
busca de mecanismos 
adequados para dar o 
melhor para o servidor", 
disse.

Grau acima
Também por 

unanimidade, foi aprovado 
o Projeto de Lei 
Complementar (PLC) 
2/2025, que possibilita a 
policiais e bombeiros 
militares a adesão ao 
Regime Remuneratório 
Especial dos Militares 
Estaduais, instituído pela 
Lei Complementar 
765/2020. Esta lei adequou 
o sistema remuneratório de 
PMs e bombeiros à 
legislação federal a acabou 
com o instituto jurídico 
denominado “Grau Acima”.

Conforme a exposição 
de motivos enviada pelo 
Executivo no PLC, a 
iniciativa pretende corrigir 
“distorção remuneratória” 
existente entre parcela dos 
servidores, ao permitir que 
todos se vinculem a um 
regime remuneratório 
considerado “mais 
benéfico”.

A CCJ também aprovou 
o projeto de lei, PL 
0461/2024, de autoria do 
Deputado Matheus Cadorin 
(Novo), que “altera a Lei nº 
7.541, de 1988, que dispõe 
sobre taxas estaduais, para 
estender a isenção de taxa 
de fiscalização de projetos 
de construção e vistoria aos 
Poderes municipais".

A proposta, de autoria 
do deputado Camilo 
Martins (Podemos), 
estabelece  diretrizes, 
estratégias e ações voltadas 
à atenção e orientação de 
mães atípicas de filhos com 
doenças raras ou 
deficiências, como 
síndrome de Down, 
transtorno do espectro 
autista (TEA), deficiência 
intelectual, transtorno do 
déficit de atenção com 
hiperatividade (TDAH), 
transtorno do déficit de 
atenção (TDA) e dislexia.

Programa Cuidando de 
quem Cuida

Tem a finalidade de 
oferecer orientação 
psicossocial e apoio por 
meio de serviços, proteção, 
acompanhamento 
psicológico e terapêutico, 
com atenção à saúde 
integral, informação e 
formação para fins de 
fortalecimento e 
valorização dessas mulheres 
na sociedade.

Taxas estaduais

O projeto segue para 
análise da Comissão de 
Finanças e Tributação.

Outro projeto aprovado 
pela CCJ, o PL./0036/2025, 
institui o "Programa 
Cuidando de quem Cuida‟, 
voltado à atenção e 
orientação das mães 
atípicas, em Santa Catarina.

Na justificativa da 
matéria o autor argumenta 
que “a proposta de 
universalizar a isenção da 
taxa de fiscalização de 
projetos de construção e 
vistoria a todos os bens 
públicos de propriedade 
municipal (e não apenas os 
pertencentes aos municípios 
conveniados) representa 
uma significativa redução 
de custos para os 
municípios, especialmente 
aqueles que dependem de 
orçamentos mais restritos. 
Com essa economia, os 
recursos financeiros 
poderão ser redirecionados 
para a saúde, educação e 
infraestrutura e outras áreas 
essenciais, visando ao 
desenvolvimento social e 
econômico das 
localidades.”

O PL 49/2025, aprovado 
também por unanimidade, 
promove alterações na 
estrutura da Polícia Civil do 
estado. Além de trocas de 
nomenclatura, a proposta 
prevê a criação da Diretoria 
de Gestão de Pessoas 
(Dipes), em substituição à 
Gerência de Gestão de 
Pessoas (Gepes); a criação 
da Gerência de Gestão de 
Contratos; a criação da 
Gerência de Material 
Bélico, vinculada à 
Acadepol; a criação das 
coordenadorias de 
DPCAMI e de Operações 
com Cães; a criação da 
Gerência de 
Cyberinteligência, 
vinculada à DINT; e a 
criação da Diretoria de 
Polícia do Sul; bem como a 
previsão de vagas de 
assistentes técnicos 
vinculados à diversas 
estruturas ligadas à 
corporação, como ASJUR, 
DIAF, ACADEPOL, 
DIPES, CORPC e DPGF.

A proposta foi aprovada 
com emenda aditiva para 
incluir no texto a previsão 
do cargo de secretário 
executivo adjunto da 
Secretaria de Estado da 
Aquicultura e Pesca.

Polícia Civil

Outras matérias

O PLC 19/2024, do 
MPSC, altera pontos de 
duas legislações referentes 
aos servidores do órgão 
(Plano de Cargos e Salários 
e conversão de licença-
prêmio e férias em 
pecúnia). Entre as medidas 

O Plenário aprovou 
ainda, proposições de 
origem parlamentar e do 
Ministério Público de Santa 
Catarina (MPSC).

IA em instituições 
públicas

O uso da Inteligência 
Artificial pela 
administração pública 
estadual foi pauta na 
Comissão de Trabalho, 
Administração e Serviço 
Público da Alesc nesta 
terça-feira (15). O 
colegiado aprovou projeto 
de lei, de autoria do 
deputado Mario Motta 
(PSD), que estabelece 
princípios e diretrizes para a 
utilização desse tipo de 
ferramenta nesses órgãos.

Empréstimo internacional 

Fabiano acrescentou o 
péssimo momento de 
instabilidade da economia 
mundial para contrair um 
empréstimo desta natureza, 
“causada principalmente 
pelo presidente dos EUA”, 
quando não se sabe para 
onde vão os patamares 
futuros de inflação e o 
preço de dólar. “Estamos 
diante de um cenário 
internacional instável, 
marcado por juros elevados, 
conflitos geopolíticos e 
pressões inflacionárias 
globais.”

Ele argumentou que o 
governo deve explicar 
porque quer contratar uma 
operação de crédito com o 
Banco Internacional para 
Reconstrução e 
Desenvolvimento (BIRD), 
tendo em vista que fechou o 
ano de 2024 com boa 
arrecadação e superávit de 
R$ 1,6 bilhão. “As receitas 
arrecadadas foram 
superiores às despesas, 
revelando capacidade 
financeira do Estado para 
atender às suas obrigações e 
realizar investimentos com 
recursos próprios”, disse. 

O deputado Fabiano da 
Luz questionou durante 
apreciação do PL 90.0/2025 
na Assembleia Legislativa 
(Alesc), sobre a necessidade 
do governo do Estado 
buscar financiamento 
internacional no valor de 
US$ 119,2 milhões para o 
Programa para Aumento da 
Resiliência Climática e 
Redução de Risco de 
Desastres em Santa 
Catarina.

Segundo ele, o motivo 
para investir na Defesa 
Civil é muito bom, mas 
destacou que houve várias 
emendas no orçamento do 
Estado prevendo recursos 
para a área.

Por Marcelo Espinoza - 
Agência AL

O PLC 6/2025, de 
autoria da Mesa da Alesc, 
faz alterações na 
organização administrativa 
e no plano de carreira dos 
servidores do Poder 
Legislativo estadual. Entre 
os objetivos, estão a 
garantia de maior 
integração entre os órgãos 
internos e a otimização dos 
processos administrativos; 
maior agilidade na análise e 
tramitação de proposições 
legislativas; e o 
aprimoramento da 
assessoria às Câmaras 
Municipais, fortalecendo o 
diálogo e a cooperação 
entre o Legislativo estadual 
e os Legislativos 
municipais. A matéria teve 
o voto contrário dos 
deputados Jessé Lopes e 
Mário Motta (PSD).

previstas está a criação de 
200 cargos de provimento 
efetivo de analista, sendo 
185 para a área jurídica e 15 
abrangendo as áreas de 
administração, 
contabilidade, 
geoprocessamento, 
tecnologia da informação, 
psicologia, serviço social e 
psicologia. Também serão 
criados 15 cargos de 
provimento em comissão. A 
proposta recebeu os votos 
contrários de Lunelli 
(MDB) e Jessé Lopes (PL).

Já por unanimidade, foi 
aprovado o PL 583/2024, da 
deputada Paulinha 
(Podemos), que concede o 
Título de Cidadão 
Catarinense a Júlio César da 
Silva Oliveira (in 
memoriam), conhecido 
como Pica Pau, considerado 
referência no muay thai em 
Santa Catarina. O projeto 
segue para sanção do 
governador.

A Comissão de Consti-
tuição e Justiça deliberou 
pela implementação de 
medidas de conscientiza-
ção, prevenção e combate à 
depressão, à automutilação 
e ao suicídio no projeto 
pedagógico das escolas da 
rede pública estadual de 
ensino básico de Santa 
Catarina.

CCJ derruba veto 

Essa medida foi possível 
com a derrubada do veto do 
governo do Estado ao 
projeto de lei, PL nº 
428/2019, que foi 
apresentado na Alesc, pelo 
deputado Volnei Weber 
(MDB).

O presidente da 
Assembleia, deputado Julio 
Garcia (PSD), leu, durante a 
sessão desta terça, ofício 
encaminhado pelo 
secretário de Estado da 
Casa Civil, Kennedy 
Nunes, no qual o governo 
solicitou a retirada de pauta 
do PLC 3/2025, de autoria 
do Poder Executivo, que 
trata do reajuste do subsídio 
dos servidores civis e 
militares das forças de 
segurança estadual.

Com a solicitação, está 
suspensa a tramitação do 
projeto, que concede 21,5% 
de reajuste divididos em 
três parcelas para Polícia 
Civil, Polícia Militar, Corpo 
de Bombeiros Militar, 
Polícia Científica e Polícia 
Penal. A proposta 
aguardava análise pela 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) de emenda 
modificativa aprovada na 
Comissão de Segurança 
Pública que antecipa o 
pagamento das parcelas do 
reajuste.

Reajuste da segurança

Plenário da Assembleia Legislativa, durante a votação dos projetos, na tarde desta terça-
feira (15) - Foto: Bruno Collaço / Agência AL

Deputados aprovam projetos que impactam 
carreiras da Segurança e da Saúde
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A Unoesc novamente é 
a maior e melhor 
Universidade Comunitária 
de Santa Catarina e segue 
figurando entre as melhores 
do país. Os dados que 
comprovam a conquista 
foram divulgados nesta 
sexta-feira (11), pelo 
Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep), autarquia 
federal vinculada ao 
Ministério da Educação 
(MEC).

Além de manter-se com 
o conceito 4, a 
Universidade ampliou a sua 
classificação no Índice 
Geral de Cursos (IGC) 
contínuo e, em Santa 
Catarina, considerando as 
Instituições Comunitárias, 
ocupa o primeiro lugar com 
o IGC contínuo de 3,569.

O IGC é um indicador 
de qualidade do ensino 
superior composto pelas 
notas do Conceito 
Preliminar de Curso (CPC) 
dos cursos participantes do 
Exame Nacional de 
Desempenho dos 
Estudantes (Enade). Além 
disso, também se levam em 

A Unoesc, novamente, é 
reconhecida pela qualidade 
do ensino. A Universidade, 
além de manter-se com o 
conceito 4, ampliou a sua 
classificação no Índice 
Geral de Cursos (IGC) 
contínuo, ocupando o 
primeiro lugar entre as 
Instituições Comunitárias 
de Santa Catarina e 
figurando entre as melhores 
do país.

Considerando 202 
universidades brasileiras, a 
Unoesc obteve o 68º melhor 
resultado no IGC contínuo, 
subindo 16 posições em 
comparação com a edição 
de 2022. Em Santa 
Catarina, no ranking das 14 
universidades, ficou com o 
quarto melhor resultado. E 
a nível da Associação 
Catarinense das Fundações 
Educacionais (Acafe), 
alcançou o segundo melhor 
resultado pelo segundo ano 
consecutivo, atrás apenas da 
Universidade do Estado de 

O reitor da Unoesc, 
professor Ricardo Antonio 
De Marco, destaca que os 
resultados obtidos reforçam 
que a Unoesc avança 
continuamente na qualidade 
do ensino superior 
oferecido.

reforça o compromisso da 
Unoesc com uma educação 
de excelência, sustentada 
pelo aprimoramento 
constante dos nossos cursos 
e pelo acompanhamento 
próximo das aprendizagens 
— ressalta a pró-reitora de 
Ensino da Unoesc, 
professora Jaciney 
Aparecida Danielli.

— Mantemos o 
posicionamento da Unoesc 
entre as instituições de 
maior qualidade do país. 
Isso é fruto da seriedade 
com que toda a comunidade 
universitária se dedica às 
atividades de ensino, 
pesquisa e extensão. A 
Universidade tem 
consolidado uma trajetória 
marcada por evolução e por 
formar profissionais 
altamente capacitados — 
enaltece o reitor, professor 
Ricardo Antonio De Marco.

Soma-se às notas 
máximas do CPC o 
reconhecimento de cinco 
cursos com os melhores 
desempenhos a nível 
nacional: Farmácia da 
Unoesc São Miguel do 
Oeste, com a sétima melhor 
nota no Brasil, além do 
melhor resultado em Santa 
Catarina; Engenharia de 
Produção da Unoesc 
Joaçaba, com a 11ª melhor 
nota no país, além do quarto 
melhor resultado no estado; 
Medicina Veterinária da 
Unoesc São Miguel do 

Medicina Veterinária, 
Fisioterapia e Arquitetura e 
Urbanismo da Unoesc São 
Miguel do Oeste; 
Engenharia de Produção da 
Unoesc Joaçaba; e 
Engenharia de Computação 
da Unoesc Chapecó. Outros 
25 cursos receberam a nota 
4. Assim, 91% dos cursos 
da Universidade foram 
avaliados pelo CPC com 
notas 4 ou 5.

— O reconhecimento do 
MEC reflete o 
comprometimento e a 
dedicação de toda a 
comunidade acadêmica. É 

Unoesc São Miguel do 
Oeste, com o 27º melhor 
resultado no país, além da 
terceira melhor nota no 
estado.

Outros indicadores que 
compõem o IGC são a 
qualificação dos 
professores, a organização e 
estrutura da Instituição e os 
requisitos que impactam 
diretamente no aprendizado 
do estudante. As notas são 
atribuídas de 1 a 5. Das 
2.048 Instituições de Ensino 
Superior (IES) avaliadas em 
2023 em todo o país, sendo 
82 de Santa Catarina, a 
Unoesc integra o percentual 
de 27% das instituições 
catarinenses que 
conquistaram a nota 4. A 
nível de Brasil, 24% das 
IES ficaram com conceito 
4, e 73% das participantes 
obtiveram conceito igual ou 
menor do que 3.

consideração o número de 
matrículas dos cursos de 
Graduação, bem como as 
informações dos programas 
de Pós-graduação Stricto 
Sensu.

— O desempenho no 
IGC contínuo é reflexo de 
um planejamento 
pedagógico consistente, 
voltado à formação por 
competências e conectado 
com a realidade profissional 
dos estudantes. O resultado 

Dos dados divulgados 
na última semana pelo 
Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep), autarquia 
federal vinculada ao 
Ministério da Educação 
(MEC), a Unoesc também 
se destaca com seis cursos 
nota máxima (5) no 
Conceito Preliminar de 
Curso (CPC). Um dos 
principais indicadores de 
qualidade do ensino 
superior no país, o CPC é 
calculado pelo MEC com 
base no Exame Nacional de 
Desempenho dos 
Estudantes (Enade), no 
valor agregado pelo 
processo formativo e nas 
condições de oferta, como 
corpo docente, 
infraestrutura e recursos 
didático-pedagógicos.

Santa Catarina (Udesc).

Os seis cursos que 
conquistaram a nota 5 no 
CPC foram: Farmácia, 

Oeste, com a 13ª melhor 
nota nacional, além do 
melhor resultado em Santa 
Catarina; Fisioterapia da 
Unoesc São Miguel do 
Oeste, com a 26ª melhor 
nota no Brasil, além do 
segundo melhor resultado 
em Santa Catarina; e 
Arquitetura e Urbanismo da 

um orgulho para a 
Universidade, além de uma 
grande responsabilidade, de 
avançar continuamente na 
qualidade do ensino 
superior oferecido, em 
busca da excelência e do 
desenvolvimento das 
regiões — enaltece o reitor 
da Unoesc, professor 

Seis cursos da Unoesc conquistam 
a nota máxima no CPC

Pelo segundo ano consecutivo, 
Unoesc é a maior e melhor 
Universidade Comunitária de 
Santa Catarina

A proposta teve como 
objetivo tornar mais 
interativo o estudo do 
conteúdo teórico, 
estimulando a pesquisa e a 
criatividade. Durante a 

Estudantes da primeira 
fase, turmas “A” e “B”, do 
curso de Publicidade e 
Propaganda realizaram, nos 
dias 7 e 8 de abril, na sala 
224 do campus 1, da 
Unoesc Joaçaba, uma 
exposição temática no 
componente de “História da 
Comunicação”, abordando 
a trajetória de diferentes 
meios e formatos 
comunicacionais que 
marcaram época e 
transformaram a sociedade.

Além do conteúdo, os 
grupos se destacaram pela 
organização e 
caracterização visual dos 
espaços, utilizando de 
diversos elementos para 
ilustrar as transformações 
históricas de cada meio. 
Outras turmas do curso e 
convidados externos 
visitaram a exposição.

atividade, os estudantes 
apresentaram estandes 
temáticos sobre imprensa e 
jornal, cinema brasileiro, 
rádio, televisão, livro, 
telefone, fotografia, cinema 
mundial, internet e mídias 
sociais, propaganda, 
telégrafo, além de papel, 
tipografia e correio.

De acordo com a 
professora Maria Rita 
Marinello, a atividade 
proporcionou uma 
experiência dinâmica de 
aprendizado.

— Foi possível 
aproximar os estudantes do 
conteúdo histórico, com 
mais envolvimento e 
participação. O resultado 
foi muito positivo, tanto 
pelo empenho deles quanto 
pela criatividade 
apresentada em cada 
estande. Espero que eles 
lembrem, tanto do 
conhecimento obtido como 
da experiência vivenciada 
— afirmou a professora.

Exposição Publicidade e Propaganda
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Por outro lado, a Unidade de 
Aves é certificada de acordo 
com o protocolo da NSF 
International, baseado nos 
Global Animal Wellness 
Standards (GAWS). Esta 
certificação abrange toda a 
cadeia produtiva, desde a 
criação nas granjas até o 
transporte, exigindo a 

Na Unidade de Suínos a 
certificação segue o protocolo 
do North American Meat 
Institute (NAMI), referência em 
boas práticas no setor de 
processamento de carnes. As 
auditorias são conduzidas pela 
QIMA/WQS, organização 
especializada em certificações, 
por meio de auditores 
credenciados pela PAACO 
(Professional Animal Auditor 
Certification Organization).

.A Aurora Coop, uma das 
maiores cooperativas 
agroindustriais do Brasil, 
anunciou hoje a renovação de 
importantes certificações 
internacionais em bem-estar 
animal, reafirmando seu 
compromisso com a produção 
ética, responsável e sustentável. 
Duas unidades frigoríficas da 
cooperativa — uma de suínos e 
outra de aves — estão 
certificadas com protocolos 
reconhecidos globalmente, 
garantindo o cumprimento de 
exigências rigorosas em todas 
as etapas da cadeia produtiva 
que envolve – a cada ano – 
mais de 8 milhões de suínos e 
343 milhões de aves.

O anúncio foi feito pelo 
diretor vice-presidente de 
agronegócios Marcos Antonio 
Zordan e pela coordenadora do 
programa de bem-estar animal 
da Aurora Coop Eliana 
Renúncio.

Além de reforçar a ética no 
manejo com os animais, essas 
certificações contribuem para 
ampliar a credibilidade e a 
transparência da cadeia 
produtiva, atender às exigências 
de grandes redes de varejo e 
food service, garantir acesso a 

Além disso, a Aurora Coop 
possui consultoria externa 
especializada e com expertise 
na temática, como a BEA 
Consultoria e Treinamento na 
Produção Animal, com parceira 
desde 2011 na área de aves, 
suínos e leite, oferecendo 
suporte excepcional e de 
qualidade ímpar para o 
desenvolvimento do programa 
de bem-estar animal dentro da 
cooperativa. Para os próximos 
anos a intenção é prospectar 
novas parcerias e expandir cada 
vez mais a temática dentro do 
sistema produtivo.

Quality e implantado em todo o 
sistema produtivo. O programa 
é conduzido por uma equipe 
técnica especializada e envolve 
capacitação contínua, manuais 
atualizados de boas práticas e 
monitoramento rigoroso das 
atividades no campo e nas 
unidades industriais.

implementação de sistemas de 
gestão robustos, monitoramento 
contínuo e auditorias regulares. 
No momento, a Aurora Coop 
recebe auditoria na indústria e 
no sistema de criação. O 
protocolo tem como base 
princípios científicos 
reconhecidos e atende às 

O alinhamento com 
protocolos internacionais 
assegura a conformidade com 
as legislações do Ministério da 
Agricultura e Pecuária 
(MAPA), da Organização 
Mundial de Saúde Animal 
(OMSA) e dos mercados 
globais.

Para mais informações 
sobre as ações de bem-estar 
animal da Aurora Coop, acesse:

mercados internacionais 
estratégicos e  promover 
melhoria contínua dos 
processos produtivos.

https://auroracoop.com.br/s
ustentabilidade/bem-estar-
animal/nossos-compromissos/

“Investir em certificações de 
bem-estar animal é uma decisão 
estratégica que deverá se 
expandir nos próximos anos, 
segundo o planejamento 
estratégico da empresa”, 
assegura Zordan. “Essa política 
fortalece nossa 
responsabilidade 
socioambiental e consolida 
nossa posição como referência 
na produção de alimentos com 
qualidade, segurança e respeito 
à vida”, acrescenta Eliana 
Renúncio.

exigências de consumidores e 
mercados importadores cada 
vez mais exigentes.

Nas duas auditorias, a 
Aurora Coop obteve resultados 
de excelência, evidenciando a 
efetividade de seu programa de 
bem-estar animal, estruturado 
com base no protocolo Welfare 

A Aurora Coop, uma das maiores cooperativas agroindustriais do Brasil, anunciou hoje a renovação de 
importantes certificações internacionais em bem-estar animal. (Foto: Divulgação).

O programa é conduzido por uma equipe técnica especializada e envolve capacitação contínua, 
manuais atualizados de boas práticas e monitoramento rigoroso das atividades 
no campo e nas unidades industriais.  (Foto: Divulgação).

Auditorias internacionais atestam as ações 
de bem-estar animal da Aurora Coop
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Diante da situação, a mulher foi presa.

Brusque

HOMICÍDIO

Pizza x Droga

A Polícia Militar de Santa Catarina 
(PMSC) prendeu em flagrante um homem 
que descumpriu medida protetiva ao 
ameaçar sua ex-companheira no início da 
noite de terça-feira, 15, no bairro São 
Francisco, em São Lourenço do Oeste. A 
vítima acionou o Botão do Pânico após o 
autor aparecer em sua residência insistindo 
em reatar o relacionamento, sob a ameaça 
de atear fogo na casa.

A rápida ação da guarnição policial 
resultou na prisão em flagrante do homem 
que descumpriu a medida protetiva. Foram 
apenas três minutos, entre o acionamento 
do Botão do Pânico, deslocamento e 
chegada da guarnição na residência da 
vítima.

Uma mulher foi presa por tráfico de 
drogas no bairro Nossa Senhora Aparecida, 
em Herval d'Oeste após uma ação da 
Polícia Militar. Durante patrulhamento de 
rotina, na noite de terça-feira, dia 15, a 
guarnição percebeu uma movimentação 
suspeita em uma residência já conhecida 
por ser ponto de venda de entorpecentes.

O botão do pânico é uma ferramenta 
dentro do aplicativo PMSC Cidadão, para 
vítimas de violência doméstica. A partir do 
seu acionamento, é gerado uma ocorrência 
para o Centro de Operações da Polícia 
Militar (Copom), que empenha a guarnição 
mais próxima disponível para atender fato. 
(4ºCRPM/30ºBPM)

De acordo com as informações 
divulgadas pela PM, em determinado 
momento, os policiais flagraram um 
usuário entregando uma pizza em troca de 
uma quantia de drogas — possivelmente 
crack e cocaína, que foram apreendidas e 
serão submetidas à perícia.

O envolvido, que fazia uso de 
tornozeleira eletrônica, recebeu voz de 
prisão e foi encaminhado à Delegacia de 
Polícia Civil para os procedimentos 
cabíveis.

Botão do Pânico 
São Lourenço do Oeste

Herval d!Oeste

No dia 15, por volta das 19h30, na rua 
José Zirke, bairro 1º de Maio, cidade de 
Brusque, ocorreu uma tentativa de 
feminicídio. A vítima, uma mulher de 29 
anos, natural de SC, sem passagens 
policiais, foi atingida por um disparo de 
arma de fogo após um briga com seu 
companheiro, de 39 anos, natural do PR, 
com passagens policiais por lesão corporal, 
violência doméstica e calúnia. A vítima foi 
encaminhada para o hospital em estado 
estável. O autor fugiu após o cometimento 
do crime. (Fonte: 18º BPM)

FEMINICÍDIO 
TENTADO

No dia 16, por volta das 02 horas, na 
rua 248, bairro Meia Praia, cidade de , 
ocorreu um homicídio. A vítima, de 29 
anos, natural do PR, sem passagens 
policiais, foi morta com diversas facadas 
nas costas após um casal, ainda não 
identificado, se aproximar e desferir os 
golpes de faca na vítima. A motivação do 
crime é desconhecida até o momento. 
(Fonte: 31º BPM)

Itapema

Na mesma operação 
realizada em 2024, foram 
registrados 83 sinistros de 
trânsito, sendo 38 com vítimas e 
42 sem vítimas, envolvendo 148 
veículos. Os acidentes causaram 
ferimentos em 49 pessoas e três 
perderam a vida.

Nesta operação estarão 
envolvidos os 25 postos 
rodoviários do CPMRv, onde os 
policiais militares adotarão 
como prioridade uma política de 
conscientização dos usuários, no 
sentido de prevenir ao máximo a 
ocorrência de acidentes de 
trânsito, bem como possíveis 
infrações, reforçando as 
seguintes recomendações: não 
dirigir após ingerir bebidas 
alcoólicas, utilizar o cinto de 
segurança e dispositivos de 
retenção adequados, respeitar os 
limites de velocidade, só 
ultrapassar com segurança, 
evitar o uso do celular ao 
volante, bem como as demais 
regras gerais de circulação e 
conduta.

Alertamos a todos os 
condutores para que, antes de 

A Polícia Militar de Santa 
Catarina (PMSC), por meio do 
Comando de Polícia Militar 
Rodoviária (CPMRv), iniciou às 
19 horas de ontem, quarta-feira, 
16, a Operação Semana Santa e 
Tiradentes 2025 nas rodovias 
estaduais. As ações específicas 
seguem até às 7 horas da 
próxima terça-feira, 22.

Estatísticas demonstram que 
o volume de sinistros aumenta 
nos períodos de feriados, 
principalmente os prolongados, 
sendo que o fator humano é 
preponderante entre as causas.

Aliado ao aspecto da 
conscientização, o CPMRv 
também exercerá uma 
fiscalização rigorosa nas 
rodovias sob sua 
responsabilidade, usando os 
equipamentos que dispõe para 
tal, como medidores de 
velocidade do tipo portátil 
(radares), drones e etilômetros 
(bafômetros).

Fiscalização será 
intensificada entre os dias 17 e 
21 de abril para reduzir 
acidentes e promover a 
segurança viária

viajar, verifique as condições do 
seu veículo, tais como parte 
mecânica, freios, sistema 
iluminação e pneus; e também 
regularize seus documentos de 
porte obrigatório, evitando desta 
forma situações desagradáveis 
no seu passeio.

Polícia Rodroviária Federal

APolícia Rodoviária Federal 
(PRF) inicia, nesta quinta-feira 
(17), a Operação Semana Santa 
2025. A mobilização se estende 
até a segunda (21), com foco na 
redução dos acidentes e no 
reforço da segurança nas 
rodovias federais durante o 
feriado prolongado.

Durante o período da 
operação, a PRF irá intensificar 
as fiscalizações nos trechos com 
maior índice de sinistros, 
priorizando condutas de risco 
como excesso de velocidade, 
ultrapassagens indevidas, uso de 
celular ao volante, embriaguez e 
transporte irregular de crianças. 
Também serão reforçadas as 
ações voltadas para 
motociclistas e condutores de 

Confira os dias e horários 
das restrições:

Além da fiscalização 
ostensiva, a PRF realizará 
comandos educativos em pontos 
estratégicos das rodovias. As 
atividades incluem ações como o 
Cinema Rodoviário, onde são 
exibidos vídeos educativos aos 
ocupantes dos veículos 
abordados, e palestras voltadas à 
conscientização dos motoristas, 
especialmente sobre os 
comportamentos que mais 
causam acidentes nas estradas. 
O planejamento da operação foi 
elaborado com base na análise 
de dados de sinistros registrados 
em anos anteriores.

Restrição de tráfego para 
veículos de carga

Durante o período da 
operação, haverá restrição de 
tráfego para veículos de carga 
com dimensões excedentes em 
rodovias federais de pista 
simples. A medida visa garantir 
maior fluidez ao trânsito e mais 
segurança para todos os usuários 
das rodovias.

veículos de carga e transporte de 
passageiros.

- Sexta-feira (18/04): das 06h 

- Quinta-feira (17/04): das 
16h às 22h

às 12h
- Segunda-feira (21/04): das 

16h às 22h

2,6 m de largura
4,4 m de altura
19,8 m de comprimento

O descumprimento da norma 
constitui infração de trânsito e 
está sujeito à multa e retenção 
do veículo.

Dicas de segurança para quem 
vai pegar a estrada

A restrição se aplica a 
veículos ou combinações de 
veículos, passíveis ou não de 
autorização especial de trânsito 
(AET) ou autorização específica 
(AE), cujo peso ou dimensões 
excedam qualquer um dos 
seguintes limites:

A PRF orienta os motoristas 
a seguirem algumas 
recomendações para tornar a 
viagem mais segura:

Revise o veículo antes de 
viajar: pneus, freios, sistema 
elétrico, óleo e itens obrigatórios 
devem estar em boas condições;

- Planeje a viagem e evite os 
horários de maior fluxo;

- Respeite a sinalização e os 
limites de velocidade;

58,5 toneladas de PBTC

- Utilize o cinto de segurança 
em todos os assentos e 
dispositivos de retenção 
adequados para crianças;

- Descanse bem antes de 
dirigir e, se necessário, faça 
pausas regulares durante o 
trajeto.

A PRF estará presente em 
pontos estratégicos para garantir 
que o feriado seja mais seguro 
para todos os que trafegam pelas 
rodovias federais e pode ser 
acionada para emergências pelo 
telefone 191. A PRF no Paraná 
também disponibiliza um canal 
no Whatsapp que fornece 
informações em tempo real de 
interdições de rodovias, o que 
ajuda os usuários a planejarem a 
viagem. 

- Jamais dirija sob efeito de 
álcool ou substâncias 
psicoativas;

- Evite ultrapassagens em 
local proibido e mantenha 
distância segura do veículo à 
frente;

PMSC e PRF iniciam operação Semana 
Santa e Tiradentes 2025 nas rodovias 

Registros
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Em março e início de abril, de 
acordo com o acompanhamento da 
Epagri/Cepa, se mantém abaixo do 
custo médio de produção estimado 
para o estado, que é de R$1,68/kg. 
O preço médio ao produtor, cebola 
caixa 3, em março foi de 
R$25,01/sc de 20kg, aumento de 
6,69% em relação ao preço médio 

Fuji 11,0% em relação ao mês 
anterior. Entre março e abril a 
tendência é de desvalorização nas 
cotações da maçã Fuji de 2,7% e 
da Gala de 1,5%. Com a colheita 
da maçã Fuji houve aumento na 
oferta regional da fruta. Na região 
de São Joaquim/SC, entre 
fevereiro e março de 2025, as 
cotações ao produtor da maçã Fuji 
desvalorizou 14,6% e a da maçã 
Gala valorizou 10,3%. Entre março 
e abril a tendência é a manutenção 
na desvalorização nas cotações da 
maçã Fuji de 2,5% e valorização 
da maçã Gala de 1,4%. Com o 
aumento na colheita da maçã Fuji a 
Gala com menor oferta se 
valorizou na região. A expectativa 
da safra 2024/25, em relação à 
anterior, é de recuperação de 
28,8% na produção estadual. Para 
a maçã Fuji, com 59,8% da 
produção estimada, é prevista 
recuperação de 49,7% em relação à 
safra anterior. Na maçã Gala, com 
38,4% da produção estimada, há 
expectativa de recuperação de 
7,0% em comparação ao ciclo 
2023/24. Nas maçãs precoces, com 
1,8% da produção estimada, é 
previsto aumento de 2,7% em 
relação à safra anterior.

Alho

Cebola

O preço ao produtor 
catarinense no mês de março foi de 
R$16,62/kg, pequena redução em 
relação aos últimos meses. Abril 
iniciou com redução das cotações 
em 3,73% em relação ao preço 
médio do mês de março, 
R$16,00/kg. Mesmo com a 
redução de preços a safra 
catarinense de alho foi positiva e 
rentável ao produtor

A colheita do alho em Santa 
Catarina foi concluída, 95% das 
lavouras foram consideradas de 
boas condições. A produção é 
estimada em 7,23 mil toneladas, 
com produtividade de 10,96 t/ha, 
importante recuperação em relação 
à safra passada.

As importações brasileiras de 
alho em março totalizaram 15,97 
mil toneladas com desembolso de 
US$22,45 milhões (FOB). Os 
principais países fornecedores 
foram a Argentina com 11,44 mil 
toneladas e a China com 4,43 mil 
toneladas. O preço de atacado nas 
principais centrais de 
abastecimento foi de R$21,62/kg, 
aumento de 3,20% em relação ao 
mês de fevereiro. Porém, abril 
iniciou com redução das cotações 
passando para R$20,83/kg.

de fevereiro. No início de abril, 
houve baixa nas cotações, 
passando para R$20,42/sc de 20kg, 
devido a oferta que ainda se 
mantém elevada. No atacado, em 
março, o preço médio foi de 
R$53,28/sc de 20 kg, aumento de 
2,12% em relação ao mês de 
fevereiro. Abril, abriu com 
cotações em baixa de 3,84% em 
relação a março, passando para 
R$51,23/sc de 20kg (Oferta 
elevada). A safra catarinense de 
2024/25, foi totalmente colhida. A 
condição da lavoura foi de 83% 
boa, 9% considerada média e 8%, 
considerada ruim. A produção é 
estimada em 556,4 mil toneladas. 
No primeiro trimestre de 2025 
foram 21.966 toneladas, 
correspondendo a apenas 28,54% 
da quantidade importada no 
mesmo período do ano passado, 
com desembolso de US$4,05 
milhões e preço médio (FOB) de 
US$0,21/kg.

Bovinos
O preço do boi gordo em 

Santa Catarina registrou alta de 
0,5% nos primeiros dias de abril, 
acompanhando a tendência de 
valorização observada nos 
principais estados produtores. 
Quando comparado ao mesmo 
período do ano passado – com 
ajuste pelo IGP-DI -, o aumento 
chega a expressivos 34,3%, 
segundo dados preliminares. Dois 
fatores explicam o cenário: o bom 
desempenho das vendas externas 
de carne bovina, que reduziu a 
oferta no mercado doméstico 
nacional e a gradativa redução da 
disponibilidade de animais prontos 
para abate, em razão da mudança 
do ciclo pecuário.

Santa Catarina exportou 106,1 
mil toneladas de carne de frango 
em março. O volume representa 
uma queda de 0,4% em relação a 
fevereiro, mas um aumento de 
12,4% na comparação com março 
de 2024. Em receita, os embarques 
renderam US$ 219,5 milhões – um 
crescimento de 2,7% frente ao mês 
anterior e de 22,5% em relação ao 
mesmo período do ano passado. 
No acumulado do primeiro 
trimestre de 2025, o estado 
catarinense exportou 200,9 mil 
toneladas, com receitas de 
US$617,1 milhões – altas de 

Frangos Leite
Santa Catarina teve 

crescimento de 2,92% na captação 
de leite em 2024. No quarto 
trimestre, o aumento foi de 5,2%. 
Desde abril de 2023, o estado 
ocupa a terceira posição nacional 
em volume captado. Em março de 
2025, SC exportou 8,6 toneladas 
de lácteos e importou 949,5 mil 
toneladas. O déficit na balança 
comercial foi de 941 toneladas, 
23% maior do que o mês de 
fevereiro, mas 73% menor do que 
em março de 2024. Os principais 
produtos importados foram queijo 
(80%) e leite em pó (15%). Apesar 
do aumento das importações, 
principalmente da Argentina, que 
representa 91,36% dos produtos 
lácteos importados, os preços 
pagos pelo litro de leite cru ao 
produtor em Santa Catarina têm se 
aproximado dos preços pagos nos 
países vizinhos, o que pode 
aumentar a competitividade dos 
preços do estado no mercado 
latino-americano. Em fevereiro, os 
preços pagos foram: US$0,45 em 
SC, US$0,42 na Argentina e 
US$0,40 no Uruguai.

As exportações de carne suína 
de Santa Catarina somaram 58,4 
mil toneladas em março. O volume 
representa uma queda de 5,1% em 
relação a fevereiro, mas um 
aumento de 10,0% na comparação 
com o mesmo mês de 2024. Em 
receita, os embarques renderam 
US$143,7 milhões – recuo de 
3,5% frente ao mês anterior, mas 
alta expressiva de 22,3% em 
relação a março do ano passado. 
No acumulado do primeiro 
trimestre de 2025, o estado 
exportou 175,6 mil toneladas, com 
receitas de US$423,3 milhões – 
altas de 9,3% em volume e 19,7% 
em valor financeiro na comparação 
com o mesmo período de 2024. O 
resultado consolida o melhor 
primeiro trimestre da história em 
ambos os indicadores, reforçando 
as projeções otimistas do setor 
para o ano. Santa Catarina foi 
responsável por 54,0% do volume 
e 54,5% das receitas das 
exportações brasileiras de carne 
suína no primeiro trimestre, 
reafirmando sua liderança no 
mercado internacional.

10,6% e 18,4%, respectivamente, 
em relação ao mesmo período de 
2024. O resultado consolida o 
melhor primeiro trimestre da 
história em valor financeiro e o 
segundo melhor em volume, 
reforçando as expectativas 
positivas do setor para o ano. Santa 
Catarina foi responsável por 22,8% 
da quantidade e 24,4% das receitas 
das exportações brasileiras de 
carne de frango em 2025, 
consolidando-se como um dos 
principais players do mercado 
internacional.

Suínos

As estimativas da Epagri/Cepa 
para o preço mais comum pago 
pelo litro do leite na propriedade 
foram de R$2,73/litro em março de 
2025, uma alta de R$0,20/litro, o 
que parcialmente justifica o 
aumento dos derivados do leite no 
mercado atacadista (leite UHT, 
leite em pó, queijos mussarela e 
prato). Com exceção da praça da 
Grande Florianópolis, todas as 
outras praças apresentaram 
variação positiva para o preço mais 
comum pago pelo leite na 
propriedade. A praça do Litoral Sul 
teve a maior variação de preço 
(7,45%), uma diferença de 
R$0,19/litro.
Por: Cristiele Deckert, jornalista 
bolsista Fapesc Epagri/Cepa

Preço do milho sobe 2,74% e 
atinge R$ 71,15 por saca em SC

O Boletim Agropecuário é 
uma publicação mensal do Centro 
de Socioeconomia e Planejamento 
Agrícola (Epagri/Cepa) que reúne 
informações conjunturais das 
safras e dos mercados dos 
principais produtos agropecuários 
do Estado (confira a íntegra do 
boletim de abril aqui). A seguir, 
outros destaques do Boletim 
Agropecuário:

Soja

Boletim Agropecuário de 
Abril/2025

Na safra atual os 
levantamentos realizados pela 
Epagri/Cepa apontam para um 
aumento de 2,2% da área plantada, 
alcançando 769,5 mil hectares na 
primeira safra. A produtividade 
média esperada deverá ter um 
incremento de 15,8%, chegando a 
3.993kg/ha. As produtividades 

A safra de milho verão 
2024/25 em Santa Catarina está se 
consolidando como uma das mais 
produtivas da história. Mesmo com 
uma redução superior a 13% na 
área plantada, o estado registrou 
aumento de mais de 23% na 
produção em relação à safra 
anterior. O destaque é a 
produtividade, que teve um salto 
expressivo de mais de 40%, 
alcançando 9.717 kg por hectare 
— a maior já registrada no estado. 
Os dados constam no Boletim 
Agropecuário do mês de abril, que 
está disponível no site do 
Observatório Agro Catarinense e 
do Infoagro. 

No mercado, os preços do 
milho registraram forte alta no 
primeiro trimestre de 2025. Em 
março, a cotação média estadual 
subiu 2,74% em relação a 
fevereiro, atingindo R$ 71,15 por 
saca — o maior valor dos últimos 
dois anos. Entretanto, no início de 
abril, os preços começaram a 
recuar, com a melhoria das 
condições climáticas favorecendo 
o desenvolvimento da segunda 
safra no país.

Com esse resultado, Santa 
Catarina e Paraná se destacam 
nacionalmente com produtividades 
próximas a 10 toneladas por 
hectare, equiparando-se aos níveis 
dos Estados Unidos, referência 
mundial na cultura. O cenário 
continua sendo influenciado por 
estoques internos baixos, 
incertezas sobre a segunda safra e 
instabilidades no mercado 
internacional, fatores que devem 
manter a volatilidade nos preços ao 
longo dos próximos meses.

Segundo Haroldo Tavares 
Elias, analista de Socioeconomia e 
Desenvolvimento Rural da 
Epagri/Cepa, os bons resultados 
são fruto da intensificação do uso 
de tecnologias no campo, do 
manejo qualificado e da menor 
incidência da cigarrinha-do-milho 
durante o ciclo da cultura. “O 
clima também foi determinante, 
principalmente a boa distribuição 
das chuvas e as temperaturas mais 
amenas à noite, que favorecem a 
fisiologia da planta”, explica.

Ainda assim, a combinação de 
bons preços e alta produtividade 
pode incentivar os produtores a 
retomarem parte da área de milho 
perdida nos últimos anos, quando a 
cultura vinha perdendo espaço 
principalmente para a soja. “Se os 
preços se mantiverem em 
patamares atrativos, há 
possibilidade de reversão dessa 
tendência de queda na área 
cultivada com milho”, avalia 
Haroldo.

Os preços do arroz em Santa 
Catarina continuaram a cair em 
março de 2025, seguindo a 
tendência do último trimestre de 
2024, registrando uma queda de 
25% em termos reais em 
comparação com o ano anterior. A 
retração se deve principalmente ao 
bom desempenho da safra, que 
apresenta aumento na produção e 
produtividade, impulsionado por 
boas condições climáticas e 
investimentos em tecnologia.  A 
safra atual viu um aumento na 
produção e produtividade, com 
uma produtividade recorde 
estimada em 8,73 toneladas por 
hectare, um aumento de 9,85% em 
relação à safra anterior. No que diz 
respeito ao comércio exterior, as 
exportações de arroz de Santa 
Catarina foram 18% menores no 
primeiro trimestre de 2025 em 
comparação com o ano anterior. As 
importações também caíram 
60,17% no mesmo período.

Em relação ao mercado, os 
preços da soja ao produtor 
apresentaram desde novembro de 
2024 sucessivas quedas, em março 
de 2025 estabiliza em R$124,00/sc 
de 60kg. No início de abril indica a 
continuidade da redução dos 
preços nos primeiros 10 dias. A 
confirmação da boa produção no 
Brasil na atual safra é um dos 
fatores relevantes na formação dos 
preços no início do ano. A disputa 
tarifária entre EUA e China 
poderão favorecer os preços no 
Brasil.

Arroz

No mercado catarinense no 
mês de março, as cotações do 
feijão-carioca fecharam em alta em 
função da redução da oferta de 
produto de boa qualidade, aqueles 
produtores que conseguiram 
segurar sua produção, o atual 
cenário é bastante favorável à 
comercialização. Enquanto isso, os 
preços do feijão-preto seguem 
pressionados em função da elevada 
oferta de produto proveniente da 
primeira safra e pelo início da 
colheita da segunda safra no 
estado. O preço médio mensal 
recebido pelos produtores 
catarinenses de feijão-carioca teve 

surpreenderam positivamente 
durante o Giro da Safra da soja 
realizado no planalto norte em 
março de 2025. Na região de 
Canoinhas e Mafra foram 
registradas produtividades 
superiores a 5 toneladas por 
hectares. Com isso, espera-se um 
aumento de 18,35% na produção e 
no volume colhido de 
aproximadamente 3,07 milhões de 
toneladas de soja 1ª safra (Tabela 
1). As chuvas irregulares em 
janeiro e início de fevereiro de 
2025 afetaram as lavouras em 
algumas regiões, mesmo assim, a 
produtividade é considerada a 
maior registrada na série histórica 
em que a Epagri/Cepa acompanha.

Feijão

Na Ceagesp, o preço da maçã 
de origem catarinense apresentou 
desvalorização de 3,1%, entre 
fevereiro e março deste ano, com 
menor oferta. As cotações da maçã 
catarinense estão valorizadas 2,2% 
em relação a março do ano 
anterior. Os preços da maçãs 
importadas, entre fevereiro e 
março, estão desvalorizados 3,0%, 
e seguem 6,1% acima dos valores 
da cotação da fruta catarinense na 
Ceagesp, devido ao baixo estoque 
da fruta nacional. Na Ceasaminas, 
houve desvalorização de 9,9% nas 
cotações da fruta catarinense em 
relação a março do ano anterior e 
de 3,2% nas cotações entre 
fevereiro e março de 2025. Na 
região de Fraiburgo/SC, entre 
fevereiro e março de 2025, as 
cotações ao produtor da maçã Gala 
desvalorizaram 9,8% e as da maçã 

variação positiva de 18,8%, 
fechando o mês em R$ 162,13/sc 
60kg. Para o feijão-preto, houve 
redução de 0,18%, fechando o mês 
em R$ 169,01/sc 60kg . Na 
comparação com fevereiro de 
2024, o preço médio da saca de 
feijão-preto está 50,0% mais baixo. 
Para o feijão-carioca, registra-se 
uma redução de 34,3% na variação 
anual.

Maçã

A safra catarinense de feijão 
primeira safra está tecnicamente 
encerrada, com mais de 99% da 
área plantada colhidos. Em 
comparação com a safra passada, 
área plantada cresceu 25,8%, 
enquanto na produtividade média 
aumentou 18,3%. Com isso, é 
esperado um aumento de 48,8% na 
produção, representando um 
volume colhido de 71 mil 
toneladas de feijão primeira safra. 
Para o feijão segunda safra, março 
foi marcado por um período de 
estiagem. Cerca de 36% da área 
plantada está em fase de floração e 
56% em fase de desenvolvimento 
vegetativo. A falta de chuvas 
preocupa técnicos e produtores, 
deveremos ter redução na 
produtividade média. Com certa de 
apenas 1% da área plantada 
colhidos, nossas estimativas 
apontam uma redução de 6,3% na 
área plantada e 3,9% na 
produtividade média. Com isso, 
deveremos ter uma redução de 
9,9% na produção, com uma 
expectativa de colheita de 58 mil 
toneladas de feijão segunda safra.

Na Ceasa/SC, entre fevereiro e 
março de 2025, houve valorização 
de 1,1% no preço médio das 
maçãs, mas com desvalorização de 
10,4% em relação a março do ano 
anterior. A maçã Gala contribuiu 
com desvalorização de 4,2% nas 
cotações, entre fevereiro e março, 
e desvalorização de 17,9% em 
comparação a março de 2025. A 
maçã Fuji participou com 
valorização de 6,0% entre 
fevereiro e março, mas com 
desvalorização de 2,9% em relação 
a março do ano passado.

Boletim Agropecuário de abril: produtividade do 
milho em Santa Catarina é a maior da história
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O jovem atleta joaça-
bense Lucas Andres, de 14 
anos, brilhou no Campeo-
nato Mundial Escolar Sub-
15 "Gymnasiade" 2025, 
realizado na Sérvia. Repre-
sentando o Brasil, a AMOB 
(Associação Meio-Oeste de 
Badminton), o Colégio 
Conexão e o município de 
Joaçaba, Lucas se destacou 
na modalidade de badmin-
ton ao conquistar um lugar 
entre os oito melhores do 
mundo, consolidando-se 
como uma das grandes 
promessas do esporte 
brasileiro.

Organizado pela Inter-
national School Sport Fe-
deration (ISF), o Gymna-
siade é o maior evento es-
portivo escolar do planeta. 
A edição deste ano reuniu 
mais de 3 mil atletas de 60 
países, em 16 modalidades, 
promovendo não apenas a 
excelência esportiva, mas 
também a integração 
cultural entre jovens de 
todo o mundo.

Klecivan Zaidan (Piauí)

Campanha de destaque
Na categoria simples 

Lucas Andres (Santa 
Catarina/Joaçaba)

Convocação e 
representatividade

Julia Gomes (Rio de 
Janeiro)

Ayumi Ferreira (São 
Paulo)

A vaga de Lucas na 
delegação brasileira foi 
conquistada por meio de 
sua performance no 
Campeonato Nacional 
Escolar de Badminton 
2024, realizado no Recife. 
A equipe que representou o 
país na Sérvia foi composta 
por:

masculino, Lucas encarou 
56 adversários de 26 países 
e teve uma campanha 
notável:

Vitória contra o Canadá 
(2x0): 21x19 e 21x13

Vitória contra a Sérvia 
(2x0): 21x19 e 21x13

Além do desempenho 
no individual, Lucas 

Derrota para a China 
Taipei (0x2) nas quartas de 
final: 8x21 e 16x21

Vitória contra o Irã 
(2x0) nas oitavas de final: 
21x14 e 21x15 Duplas mistas: vitórias 

sobre Índia, Benin e 
Canadá; eliminado pela 
Ucrânia nas quartas de final

também competiu nas 
categorias de duplas:

Duplas masculinas: 
vitórias sobre Índia e 

A excelente colocação 
no principal torneio escolar 
do mundo confirma o 
talento e o potencial de 
Lucas Andres, que já se 
prepara para novas 

Sérvia; eliminado pela 
Ucrânia nas oitavas de final

competições internacionais 
em 2025. O atleta busca 
novamente representar o 
Brasil no Campeonato Pan-
Americano e no Sul-
Americano, com grandes 
expectativas para o futuro.

Fonte: Agência Nativa 

Atleta de Joaçaba coloca o Brasil entre 
os 8 melhores do mundo no badminton

A atleta Victória Resmi-
ni Martini conquistou, no 
último domingo (6), em 
Brasília (DF), o título do 
Campeonato Brasileiro de 
Seleções de Vôlei Femini-
no. Integrando a Seleção 
Catarinense Sub-16, ela 
também foi eleita a MVP 
(melhor jogadora) e a 
melhor ponteira do torneio.

Victória, que atualmente 
defende a equipe de Jaraguá 
do Sul, é formada pela 
Associação Joaçabense de 
Voleibol (AJOV), onde 
ingressou em 2019 e 

permaneceu até 2024, se 
destacando e somando 
importantes conquistas. “A 
base é tudo e só tenho a 
agradecer a AJOV por tudo 
o que representa na minha 
vida. Se não fosse o projeto, 
que é referência em Santa 
Catarina, não estaria 
vivendo esse momento tão 
especial”, enaltece a atleta.

Além da Seleção Sub-
16, que participa desde 
2024, quando foi vice-
campeã do Brasileiro de 
Seleções, em 2025 Victória 
foi convocada pela 

O Campeonato 
Brasileiro de Seleções é 
disputado pelas 27 
federações e tem a 
participação de 1.300 
jovens de até 18 anos, em 
doze etapas. A equipe 
catarinense passou pela 
primeira fase com três 
vitórias sobre Distrito 
Federal (3×0), Rio de 
Janeiro (3×0) e Pernambuco 

Sobre a competição

Federação Catarinense de 
Voleibol (FCV) para a 
Seleção Sub-18.

(3×2), e uma derrota para 
São Paulo (2×3). Na 
semifinal, passou pelo 
Paraná (3×2), e, na grande 
final, venceu Ceará de 
virada por 3 sets a 2.

“O voleibol catarinense 
não levantava esse troféu 
desde 2022, então foi uma 
conquista muito importante. 
Isso reflete em mais 
experiência e confiança 
para as atletas na disputa 
dos estaduais”, ressalta 
Victória.

Por Mayelle Hall / 
Comunicação AJOV

Atleta formada pela AJOV é campeã do 
Brasileiro de Seleções Sub-16


